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EDITORIAL 

Nuestro nivel cívico 
Nos encontramos en las postrimerías de un nuevo verano. Finaliza la época 

de vacación, descanso, asueto, relajación. Un tiempo que teóricamente dedicamos 

a lo que popularmente decimos es "recargar las pilas". En teoría debe ser un 

tiempo para reflexionar, para cambiar en parte, para mejorar y para hacernos 

recapacitar de cara a nuestro futuro. Todo ello lógicamente en teoría. 

Nos tememos, porque lo hemos podido comprobar a lo largo del verano, que 

en el nuevo curso seguiremos teniendo parecido nivel cívico al que nos dejamos 

cuando abandonamos la ropa de invierno, o lo que es lo mismo, seguiremos 

pensando que lo público no merece la pena de conservarse, ni papeleras, ni 

plantas de los jardines, ni farolas del alumbrado, por mencionar algo. Seguiremos 

soltando papeles en cualquier lugar, sin importarnos el estado en el que aparezcan 

nuestras calles. 

Aunque puede que sea seguir predicando en el desierto, pero es que la 

salida del verano, en el que los papeles, las bolsas de plástico, la escasa 

sensibilidad hacia lo que es de todos ha seguido dándose, nos hace volver a 

reflexionar sobre lo mismo. A veces solemos escuchar en conversaciones que hace 

falta mano dura o al menos lo que muchos denominan "palos de bolsillo" para los 

infractores, lo que según muchos no se acomete por quien corresponde. 

Sinceramente pensamos que, si bien en parte llevan razón, porque a veces 

una lección ejemplarizadora no viene nada mal, por otro lado es probable que la 

mano dura y el castigo no sea sólo el camino para erradicar esa falta de civismo. 

Empezando por la familia, siguiendo con la escuela y en general todo el ámbito en 

el que nos movemos somos responsables. Es curioso, lo hemos dicho en más de 

una ocasión, que en público o con lo público hacemos cosas que en ningún 

momento se nos ocurriría hacer en nuestro propio domicilio. Pero por desgracia 

somos muy distintos del umbral de nuestra casa para afuera o para adentro. Ojalá 

y el nuevo curso nos baga mejorar, aunque sea un poquito. 
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Gaceta EL TEMA 
El vicepresidente destacó el futuro de esta región 

Barreda inauguró el Polígono Industrial y 
su primer empresa: Quesos La Casota 

La firma solanera de quesos ha invertido 234 millones en una moderna y funcional fáhrica 

Paulina Sánchez ------

El vicepresidente del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha, José María Ban-eda, in
auguró en la mañana del miércoles 1 O de 
julio el Polígono Industrial de La Sola
na. Barreda cortó la cinta de acceso al 
nuevo Polígono Industrial construido por 
el Ayuntamiento, en un acto protocola
rio al que acudió acompañado por el 
alcalde solanera, Diego García-Abadillo, 
el presidente de la Diputación de Ciudad 
Real y anterior alcalde de la localidad, 
Nemesio de Lara, así como por otros 
responsables políticos, quienes hicieron 
el recon-ido de rigor por las nuevas ins
talaciones. 

Tras la inauguración oficial, José Ma
ría Ban-eda procedió a inaugurar tam
bién la primera empresa que ha comen
zado a funcionar en el polígono, la de 
Quesos La Casota, que cuenta con un 
total de 1.190 metros cuadrados cons
truidos y en la que se han invertido 1,384 
millones de euros, 234 millones de pese
tas, una firma que desde hace once años 
se dedica a la elaboración de quesos con 
una producción de 150.000 unidades al 
año y que dispone además de ganado 
propio, con 1.100 cabezas de ovejas man
chegas. En la actualidad, trabajan 10 
empleados en unas modernas instalacio
nes dotadas de cámaras, planta de recep
ción y otras dependencias que convier
ten la nueva nave en una instalación in
dustrial modélica. 

En el acto inaugural, José María Barre
da destacó la importancia que tiene la 

Emilio Nieto, 39 
Tlf.: 926/63 15 80 
Fax: 926/63 38 56 
LA SOLANA ( C. Real) 

Momento del corte de la cinta inaugural del Polígono Industrial. 

puesta en marcha de este tipo de instala
ciones para las poblaciones de la región, 
señalando que "esta región tiene futuro, 
porque hemos sabido crear un buen pre
sente", recordando que se ha hecho un 
gran esfuerzo colectivo para salir del 
subdesan-ollo que caracterizaba a la re
gión hasta hace pocos años. El vicepre
sidente tuvo palabras de elogio para José 
Araque y su carácter emprendedor. 

Por su parte, el alcalde Diego 
García-Abadillo no ocultó su 
satisfacción por el gran signifi
cado del momento y agradeció 
la confianza puesta por los em
presarios que han apostado por 
el nuevo polígono. Al mismo 
tiempo, tuvo palabras de reco
nocimiento para el polígono in
dustrial de titularidad privada 
que acaba de urbanizarse pre
cisamente a pocos metros del 
municipal. Para el alcalde, es 

emprendedor de la gente solanera. 
Igualmente intervino el gerente de Que

sos La Casota, José Araque, quien, emo
cionado, agradeció el apoyo que ha teni
do de las diferentes autoridades a la hora 
de montar la empresa, pero sobre todo 
destacó la colaboración de su familia, 
para la que tuvo palabras de elogio a la 
hora de apoyarle para hacer posible esta 
inversión. 

una muestra más del talante Barreda junto al empresario de Quesos La Casota. 

~!f?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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El Terna 
En pocos meses se ha vendido casi el 60% del suelo 

El empresariado solanero se vuelca en el Polígono 
Veinte empresas locales han comprado parcelas y han comenzado rápidamente a instalarse 
Aurelio Maroto -------

El polígono industrial municipal es una 
realidad tangible. Y no sólo eso, porque 
su crecimiento en un puñado de meses 
supera las previsiones más optimistas y 
reduce a Ja miseria los tiempos y las 
opiniones que lo consideraban pura en
telequia. Hablen hechos y callen canas .. 
A fecha de hoy, cuando ni siquiera ha 
terminado el verano de 2002, veinte em
presas solaneras han confiado su expan
sión y su comodidad a esta área de desa
rrollo y se han hecho ya con cerca del 60 
por ciento de su suelo útil. Pensar en una 
ampliación cuando apenas se ha termi
nado de urbanizar suena a lógico, dadas 
las circunstancias. 

En verdad, el empresariado local ha 
respondido bien a una obra tan ilu
sionante como atribulada. Y es que po
cos proyectos han provocado tanto dolor 
de cabeza en el Ayuntamiento de La 
Solana. El lugar de ubicación, las trabas 
de Sepes, la forma de financiación y 
fuertes chaparrones de crítica política han 
marcado la historia previa de un polígo
no que parecía estar maldito. Nemesio 
de Lara y sus equipos de gobierno cono
cen mejor que nadie los porqués. Diego 
García-Abadillo y el suyo han estoqueado 
con éxito la complicada faena. Por eso, 
el nivel de respuesta del industrial sola
nero podría revelar en un sentido u otro 
la capacidad emprendedora de la ciudad 
y, de paso, modificar el crédito político 
de más de uno. 

En números, el polígono industrial se 
asienta en una superficie total de 104.000 
metros cuadrados, de los cuales algo más 
de 63.000 son útiles para suelo industrial 
y comercial. El resto está reservado a 
zonas verdes, deportivas y trazado de 

Emilio Nieto, 39 
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El Polígono se está poblando a buen ritmo. 

calles. Hasta finales de agosto pasado se 
habían vendido 34.000 metros cuadra
dos, es decir, el 55 por ciento, repartidos 
en 44 parcelas. Teniendo en cuenta que 
el metro cuadrado se ha pagado a una 
media de 4.200 pts, nos encontramos 
con que' el Ayuntamiento ha recaudado 
más de 140 millones de pesetas por la 
venta de esas parcelas. Es decir, ya ha 
recuperado entre 6 y 7 pesetas de cada 
10 que invirtió en el proyecto. No es de 
extrañar que el alcalde ya esté hablando 
de una ampliación hacia la parte sur. 

Las empresas instaladas en el polígono 
industrial son todas solaneras y, natural
mente, responden al perfil de la econo
mía local. La primera firma en instalarse 
fue Quesos La Casota, que trasladó allí 
toda su infraestructura de fabricación 
como empresa agroalimentaria. También 
hay y habrá empresas de construcción, 
fábricas de textil, de forja artística, de 
hoces, de madera .. . Sólo la agricultura 
no está de momento representada en el 
nuevo polígono como sector de cierta 
importancia. 

Actividad real y rápida 

Eso sí, no han faltado los casos de 

~!J?~J.a. 
MATERIALES DE CONSTRUCCION 

FABRICACION Y VENTA DE MUEBLES 

agricultores interesados en comprar. Pero 
este polígono no permite la proliferación 
de cercados o "corralazos'', y mucho 
menos la especulación. He aquí uno de 
los grandes méritos de Ja nueva zona 
industrial. Las condiciones de compra 
son restrictivas. Los compradores tienen 
un plazo teórico de 6 meses para conse
guir su licencia de obras y 18 meses 
máximo para construir. Además, los pro
pietarios no podrán revender en un tiem
po mínimo de 15 años. Estas exigencias 
contractuales dan un plus de mérito al 
rápido crecimiento del polígono y ase
guran una actividad real en su interior. 

Los accesos al polígono tampoco pare
cen ser un obstáculo. El puente construi
do al efecto es la única vía directa de 
entrada y salida de vehículos, sin contar 
otra vía agrícola paralela a la variante. 
En este sentido, la circunvalación de La 
Solana deja al descubierto sus graves 
defectos. Cualquier vehículo ligero o 
pesado que intente llegar al polígono 
industrial desde la carretera de Ruidera 
debe entrar por la primera y única entra
da por la zona de silos. De modo que 
tiene que cruzar toda la Avda. de la Cons
titución, que de paso ve aumentado su 
tráfico rodado dentro del casco urbano. 

Independencia, 8 
Tlf.: 926/61 36 08 

MANZANARES (C. Real) 

DISTRIBUIDOR POKCELANOSA 
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Gaceta FERIA 2002 

Una feria de despedidas y bienvenidas 
La feria de La Solana volvió a ser grande. La cantidad, 

variedad y enjundia de los actos programados, y sobre todo, la 
participación de la gente, dieron lustre a unas fiestas absoluta
mente multitudinarias. Y esta vez con sabor a despedidas y 
bienvenidas. En la inauguración, el 24 de julio, despedimos la 
feria en el parque municipal. Después de 50 años sólo para 
pasear. Despedimos la tradicional ubicación de la bandera, que 
cambiará por razones obvias. Pero dimos la bienvenida al 
himno de La Solana, que la Banda Municipal tocó por primera 
vez durante la ceremonia de izada. Dimos la bienvenida al 
nuevo parque de La Moheda, y sobre todo al nuevo bulevar 
como lugar idóneo para la instalación juguetera y para anchura 
y desahogo del ferial. En fin, una feria que, aunque así lo 
parezca, nunca fue igual a la anterior. 

Jesús Pascual Moreno reivindicó la 
figura de Tomás Barrera 

El profesor y escritor solanera Jesús 
Pascual Moreno Orozco anunció la feria 
con un pregón entre lo nostálgico y lo 
reivindicativo. Ante una Plaza Mayor 
atenta a su alocución, el pregonero hizo 
un repaso por sus recuerdos de infancia 
en La Solana. Con tono interpretativo 
rememoró vivencias, lugares y persona
jes del pueblo que le conoció antes de 
marcharse a buscar otros horizontes. En 
una segunda parte de su pregón, denun
ció con fuerza el olvido que sufre la 

figura del compositor solane
ra Tomás Barrera Saavedra. 
Reivindicó la importancia de 
su obra y alabó pasos como el 
de dar su nombre al nuevo tea
tro en construcción. 

En los prolegómenos del pre
gón, fueron entregados los pre
mios del Certamen de Pintura 
"García Maroto" a Joaquín Román, de 
Membrilla, y José Luis Estévez, de Puer
tollano. El Certamen de Poesía lo ganó 

Miguel Ángel Arenas, aunque el jurado 
impugnó el premio por fraude, como in
formamos en páginas de cultura. 

Las autoridades y su cambio de "look" 
La feria cambia, los rostros de la gente 

con ella y ciertos protocolos también. La 
importancia y solemnidad de un acto no 
las mide un ropaje concreto, pero nues
tra curiosidad nos lleva a comprobar esa 
evolución en la forma, que no el fon 
do, de la inauguración de la feria en 

la vestimenta de nuestras autorida
des. 

La primera foto corresponde a la inau
guración de 1990, con un alcalde con 
camiseta polo y varios concejales en ca
misa y con grandes escotes. Al fondo , y 
con grandes gafas de sol y bastante más 

6 

pelo que en la actualidad, aparece el con
cejal de festejos . La segunda foto es la 
inauguración del 93. Nemesio de Lara 
aparece ya con una chaqueta. ¿Años de 
transición? La última foto no deja lugar 
a dudas, todos con traje y corbata de 
ceremonia. 
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Feria 2002 

Los conciertos, grandes protagonistas 
La Feria-2002 tuvo un auténtico maratón de conciertos. Al margen de las orquestas de la Caseta Municipal y otras 

actuaciones en la Plaza Mayor, las cuatro grandes actuaciones de La Moheda constituyeron el plato fuerte y concedieron 
a la música un lugar de privilegio en el programa de festejos, con una inversión total de 17 millones de pesetas . Celtas 
Cortos, Nuria Fergó, Los Caños y Manolo Royo pusieron a prueba la capacidad de respuesta de los solaneras y a la vez 
del césped de La Moheda, que parece aguantarlo todo. Festejos se lanzó con una apuesta fuerte , pero con los riesgos 
medidos, al poner precios muy populares. 

Celtas 
Cortos y 
Perico 

El jueves 25 actuó Cel
tas Cortos. El incombus
tible grupo vallisoletano 
logró congregar a más 
de 2.500 personas, de las 
cuales 1.073 de pago. La ·-
música celta nunca pa
rece pasar de moda, y 
una banda como esta no 
necesita demostrar nada. 
Su repertorio es amplio 
y muy conocido. El so
lista y alma de "los cel
tas", Jesús Cifuentes, 
anunció su despedida del grupo, y en La Solana sacó al escena
rio a nuestro Pedro Reguillo, el "Perico" de La Cabra Mecáni
ca, amigo de Celtas Cortos, que se dio un nuevo baño de 
multitudes entre su gente. 

Los Caños y 
locura en las . ,.,, 
qu1nceaneras 
Tres jovencitos casi barbi

lampiños que ponen locas a 
las quinceañeras. 

Esos son Los Caños. En La 
Solana dieron un buen con
cierto, cantando durante casi 
dos horas lo mejor de un re
pertorio que crece día a 
día. 

Acudieron unas 2.000 per
sonas, 808 de pago, y disfru
taron de un buen sonido y la 
entrega de Juande, Kiko y 
Javi, a los que se vio muy 
metidos en su nueva vorá
gine de giras y concier
tos, a pesar de su extrema juventud. 
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La 
triunfo manía 

de Nuria 
Fergó 

Nuria Fergó es todo lo con
trario que Celtas Cortos, una 
recién llegada gracias a la 
locomotora de Operación 
Triunfo. Pero una vez ahí, 
su voz le permite competir. 
Fue el concierto estrella y 
congregó a unas 4.000 al
mas en La Moheda, 1.808 
de pago. Buen directo, voz 
dulce y clara, simpatía, be
lleza genuina andaluza, pero !~!!!!! 
eso sí, repertorio corto. Can-
tó todo su álbum "Brisa de Esperanza" y versioneó canciones 
de Gloria Estefan y Luz Casal, entre otras artistas consagradas. 

Manolo Royo, un gran 
humorista 

El humorista Manolo Royo dejó buena estela en La Solana. 
Un humorista de siempre que declaró sentirse a gusto precisa
mente en este tipo de galas, "aquí soy natural, en televisión 
actúo". Y es que su fama le ha llegado por su participación en 
un programa televisivo de las noches de los viernes, pero su 
auténtica vocación de humorista la plasma en actuaciones bis a 
bis con el público. Mil personas se dieron cita, 592 con entrada. 
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La misa de Santiago unió al Campo de Montiel 

La misa en honor al Apóstol Santiago 
recuperó definitivamente su esplendor. 
Si el año pasado ya se ofició una eucaris
tía con cierto boato, esta vez tuvo un 
marcado carácter histórico. Fueron con
vocados los alcaldes de las poblaciones 
del Campo de Montiel, que durante si
glos dominó la Orden de Santiago, así 
como el clero que acudió en masa para 
concelebrar una misa con 8 sacerdotes 
de los diferentes pueblos montieleños. 

Durante la ceremonia religiosa leyó un 
texto histórico el Cronista de la Villa, 
Paulino Sánchez, los grupos de baile del 

-..-

Centro de Mayores Y la Agrupación Momento de la misa concelebrada en honor a Santiago Apóstol. 
Folclórica Rosa del Azafrán, vestidos de 
manchegos, realizaron ofrendas con pro
ductos de la tieITa, y las poetisas de Pan 

de Trigo, Isabel del Rey y Rosa Marín, 
leyeron poemas al Apóstol. La solemne 

misa fue concelebrada por el páIToco de 
Santa Catalina, Francisco Jiménez. 

Calidad en el Certamen 
"García Maroto" 

Después de la misa de Santiago, fue inaugurada oficialmente 
la exposición del XXXII Certamen Nacional de Pintura "Gar
cía Maroto". Por primera vez, la inauguración tuvo lugar 
después de la tarde inaugural de la feria, lo que le dio más 
relieve al no perderse entre los actos del pregón. El alcalde, 
acompañado de otros alcaldes de otras poblaciones, procedió a 
la inauguración de una muestra en la que volvió a destacar la 
calidad de los trabajos. 

Folclore toledano y murciano 
El XII Festival Folclórico reunió en la noche del sábado 20 

de julio lo mejor de los bailes típicos murcianos, toledanos y, 
por supuesto, manchegos. El grupo Alegría de Tiembles, de 
Tembleque, y el grupo San Francisco de Asís de Murcia 
dejaron gran estela de sus bailes tradicionales. La Agrupación 
Folclórica "Rosa del Azafrán" puso la guinda a una velada en 
la que también actuó el grupo de baile del Centro de Mayores 
de La Solana. 

8 

"' Aprender a saborear vino 
Un total de siete vinos de la localidad fueron protagonistas en 

la mañana del día de Santa Ana, dentro de la ya tradicional cata 
de vinos que organiza la cofradía de San Isidro, celebrada en el 
Don Diego. El comentario técnico de la cata corría a cargo del 
responsable del Consejo Regulador de la Denominación de 
Origen Mancha, José Luis Barco, así como la enóloga de la 
Cooperativa Santa Catalina, Irene Suárez, que fueron ofrecien
do diversos detalles de la cata a las cuarenta personas que se 
dieron cita en la misma. 
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Feria 2002 
Feria y feriantes 

Una feria no sería feria sin gente, sin 
actos, sin bullicio, pero sobre todo sin 
feriantes. Una amplia encuesta realizada 
por Radio Horizonte durante las pasadas 
fiestas demuestra que los feriantes, en 
líneas generales, están contentos con la 
feria solanera, que califican de "grande 
y participativa''. Los más contentos este 

año eran los jugueteros, encantados con 
su nueva ubicación en el bulevar recién 
estrenado. Todos reconocieron estar más 
cómodos y haber ganado audiencia. Las 
atracciones de montar tenían opiniones 
desiguales, aunque en general se fueron 
contentos con la caja que hicieron. Espe
cialmente satisfecho se fue la caseta de 

Los Baturros, que hizo su agosto enjulio 
con los chupitos de vino. Sin embargo, 
los turroneros se quejaron de haber per
dido tirón, y la mayoría aseguraba que la 
gente ya no compra como antes. En cual
quier caso, opiniones de todo tipo que no 
ocultan lo evidente: la inmensa mayoría 
están deseando volver en la próxima feria. 

138 motos clásicas 
Un total de 138 máquinas se dieron cita en la segunda con

centración de motos clásicas, celebrada el domingo 28 de julio, 
lo que supone un éxito habida cuenta del aumento en 57 motos 
respecto al año pasado. El presidente de la Asociación de 
Motos Antiguas de La Solana, Antonio Pérez, se mostró muy 
satisfecho, resaltando lo importante que había sido realizar un 
circuito corto y el calor humano que se da a los participantes. 

Las máquinas que se pudieron contemplar en la concentra
ción fueron Ducatti, BMV, Bultaco, Peugeot, Montesa y Guzi, 
otras curiosas como una de la guerra civil española y otra del 
año 1926, que es la más antigua que acude a la concentración. 

Buena participación en los concursos de mayores y agrícolas 
Un total de 16 concursantes participaron en el campeonato de arada, de carácter regional, con un primer premio para Antonio 

Martín Albo, de La Solana, el segundo para Javier Contreras, de Mota del Cuervo,. el tercero para Eugenio Jesús Gómez 
Pimpollo, de La Solana, y el cuarto para Pablo Romero de Ávila. En destreza de tractor con remo~que hubo 9 y logró el primer 
puesto Javier Contreras, de Mota del Cuervo, seguido de Antonio Martín Albo, Pablo Romero de A vila y Gabriel Nieto, los tres 
de La Solana. y en obstáculos, de carácter local, ganó Gaspar Sánchez Valdepeñas, segundo fue Francisco Antonio Romero de 
Ávila, tercero Eugenio Jesús Gómez Pimpollo y cuarto Pablo Romero de Á vila. Por su parte, el Centro de Mayores entregaba los 
premios a los ganadores de sus distintos concursos (foto de la izquierda). 
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POLITICA ¡ 
Martín-Albo y María .losé Gª-Cervigón iban a disputarse la presidencia del PP en septiembre 

Una decisión que cambia todo 
PAULINO SÁNCHEZ ----

El que parecía iba a ser un pulso, en el 
congreso de septiembre, entre el presi
dente y portavoz del PP Pedro José Mar
tín-Albo y la que fue su número dos en 
la candidatura municipal del 99, ya no 
será tal al producirse la sorpresa de la 
renuncia del primero en el pleno del 30 
de agosto al señalar en su comunicado 
que abandona "todos los cargos públi
cos y políticos", ante la sorpresa de sus 
propios compañeros de grupo que des
conocían tal decisión. 

La decisión de Martín-Albo deja el cam
po libre a la aspirante a la presidencia 
María José García-Cervigón, quien has
ta ahora ha guardado silencio ante las 
manifestaciones de su compañero de gru
po, quien acusó al diputado provincial 
de la zona de Manzanares José María 
Molina de realizar ciertos manejos para 
contar con el apoyo de los concejales del 
PP solanero con tal de continuar en el 
organismo provincial. 

Pedro J. Martín-Albo y María José García-Cervigón en una rueda de prensa del PP. 

Martín-Albo, que había anunciado pre
sentaría su candidatura para volver a ser 
reelegido presidente local, renuncia aho
ra al cargo y al mismo tiempo lo hace 
como portavoz, pero además sin comu
nicar la decisión a sus compañeros de 
grupo, sorprendidos por la noticia que 
saltaba en el salón de plenos, como con
firmaba a los medios de comunicación el 

e . " l " M ,, J ,, Gª C . ,, ree que qmere co ocar a ana . ose - erv1gon 

Pedro José Martín-Albo acusa al diputado 
Molina de intentar manejar el partido 

En unas duras declaraciones, Pedro José Martín-Albo culpó al diputado de la zona 
de Manzanares José María Molina de intentar manejar el partido a nivel local y 
querer imponer una Junta Local, con vistas a su reelección en la Diputación Provin
cial. Al mismo tiempo, insistió en que el candidato a la alcaldía debe ser nacido en La 
Solana. Según sus palabras "tenía prácticamente decidido dejarlo, pero estas manio
bras de Molina me han obligado a presentarme a la reelección, porque no puedo 
pasar por alto las malas jugadas de algunas personas, que por mediación de otras 
intentan imponer la elección". Añadía que no tiene nada contra la otra candidata y 
concejala María José García Cervigón, "es una afiliada que está en su derecho de 
presentarse". 

Acusó a Molina de "moverse bajo cuerda sin dar la cara", añadiendo que "quien le 
molesta en el Partido Popular de La Solana soy yo", y le recrimina que no haya 
trabajado con los grupos de concejales, "ahora viene a dar órdenes y a interferir en 
nuestra labor; sólo pretende asegurarse la reelección". También se mostró muy 
molesto con su presencia en la asamblea en la que se debatía el tema de la presidencia 
sin avisar de su asistencia, "no se puede ir a un acto a defender la candidatura de 
María José García-Cervigón". En esa reunión estuvo presente el secretario de 
Organización provincial, "que vino engañado". 

No descartó la posibilidad de una tercera vía, señalando que "los afiliados tienen la 
palabra, pero sin interferencias de fuera". Pero aún no hay nombre ni apellidos de esa 
persona que podría ser de consenso, "sería una persona totalmente independiente y 
que formase por su cuenta el Comité Ejecutivo". 
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portavoz suplente Ramón Romero de 
Ávila, lo que modifica el panorama polí
tico del partido de la oposición munici
pal con una ruptura inesperada, cuando 
lo que parecía iba a producirse era un 
duelo por la presidencia y los métodos 
empleados para dirigir el PP de cara a las 
elecciones de mayo del 2003. 

(Más información en Pg. 26) 

En busca de 
apoyos 

Por su parte, la concejala María 
José García-Cervigón prefirió no 
pronunciarse en la prensa. Sólo se 
limitó a confirmar a este medio su 
aspiración a presidir el Partido Po
pular de La Solana tras el próximo 
congreso, "siempre que cuente con 
el apoyo de los afiliados, con sus 
firmas, y con un grupo de personas 
que me respalden a la hora de for
mar la Junta Local". 

María José García-Cervigón será 
la primera mujer que dé el paso de 
presentarse como candidata a la 
presidencia de un partido político 
en la localidad y señalaba que "por 
el hecho de ser mujer", supone un 
esfuerzo considerable. En las últi
mas elecciones municipales ocupó 
el segundo puesto de la lista del PP 
a las municipales, donde su candi
datura logró 5 concejales. 
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HA SIDO NOTICIA 
Recibe agua desde la potabilizadora de La Solana 

Acuerdo histórico para abastecer a San 
Carlos del Valle con agua de Vallehermoso 

Amhos alcaldes firmaron un acuerdo de ahastecimiento que por fin aleja los prohlemas de 
suministro de la vecina localidad 

Aurelio Maroto-------

Los ctisteños ya tienen agua en abun
dancia y de buena calidad, y por fin ven 
alejarse los viejos fantasmas provocados 
por la escasez. Los alcaldes de La Sola
na y San Carlos del Valle plasmaron 
sobre el papel un acuerdo histórico, en 
virtud del cual se garantiza el suministro 
con agua del pantano de Vallehermoso 
mediante bombeo desde la potabilizadora 
solanera. El Ayuntamiento de La Solana 
cobrará 69 pts/metro cúbico en alta, y el 
consistorio cristeño correrá además con 
todos los gastos de infraestructura y trans
porte del agua hasta sus propios depósi
tos. El contrato tiene duración anual, con 
renovación periódica, e incluye una se
rie de cláusulas, entre ellas, el Ayunta
miento de La Solana se reserva el dere
cho a rescindirlo unilateralmente en caso 
de que peligre el abastecimiento a la 
localidad. 

El acto protocolario de firma del con
trato se realizó en el propio Ayuntamiento 
de San Carlos del Valle el pasado 2 de 
agosto ante las cámaras y micrófonos de 
la prensa. El alcalde de La Solana, Die
go García-Abadillo, aseguró que este 
convenio marca un antes y un después 
en la historia de los dos pueblos, "se 
trata de un acto de buena hermandad y 
de solidaridad que es de lógica y de 
justicia, donde no importan los colores 
políticos". Aprovechó para alabar la tec
nología punta de la potabilizadora sola
nera para mejorar aguas que, admitió, 
"son muy difíciles de tratar como las que 
vienen del pantano". 

San Carlos del Valle pidió formalmen
te a La Solana agua de Vallehermoso a 
principios del mes de agosto del año 
pasado. García-Abadillo se congratuló 
de que las gestiones hayan ido rápi
das, y destacó la mediación del de
legado de Obras Públicas, Lorenzo 
Setas. 

Momento de la firma del acuerdo por parte de los alcaldes de los dos pueblos. 

Un día importantísimo para San Carlos 

El alcalde de San Carlos, Juan Antonio 
Torres, no ocultó su satisfacción por la 
firma de este acuerdo. En su opinión, "es 
un día importantísimo para nuestro pue
blo; el agua es el futuro de los pueblos, y 
sin agua no hay futuro, progreso ni cali
dad de vida en sus ciudadanos". Y es 
que la situación de esta población de 
algo más de 1.200 habitantes se había 
hecho insostenible. El suministro tradi
cional de los pozos conocidos como "El 
parque" y "La piscina" era pobre y con 
agua de mala calidad. Este convenio vie
ne a paliar el problema y garantiza el 
abastecimiento. Pero, en un alarde de 
sinceridad, Torres recordó que el cami
no ha sido difícil por mor de problemas 
surgidos en los últimos años para traer 
agua del pantano. En cualquier caso, es
taba cantado que, más tarde o más tem
prano, V allehermoso sería la solución. 
Aún así, el alcalde cristeño advirtió que 
esa solución aún no será total hasta que 
no se acometan las obras de cambio de 
redes de agua potable en el municipio. 
En este sentido, apeló al cumplimiento 
de la promesa que dijo tener de la dele
gación de Obras Públicas para comenzar 
esas obras antes de acabar el año. 
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El agua llegará a San Carlos del Valle 
mediante unas bombas instaladas en la 
potabilizadora de La Solana, que impul
sarán el agua por una tubería de unos 
diez kilómetros de longitud a los depósi
tos situados en una pista polideportiva 
del pueblo. De ahí, volverá a bombearse 
a otro depósito situado en un cerro para 
ser distribuida por la red. Esta canaliza
ción lleva construida varios años. 

Declaración de 
• • 1ntenc1ones 

El alcalde de La Solana dio a conocer a 
los medios de comunicación su inten
ción de unificar, de acuerdo con su ho
mólogo, las ordenanzas fiscales para el 
agua en ambos municipios. Habló de 
este asunto como "una declaración de 
intenciones para evitar que los ciudada
nos de uno y otro municipio se sientan 
agraviados". Juan Antonio Torres asin
tió con la cabeza y aprovechó para mati
zar que "las tarifas serán las mismas que 
pagan los solaneras, pero con un incre
mento del diez por ciento por los gastos 
de bombeo". 
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Ha sido noticia 

El Ayuntamiento retira el premio al poeta 
ganador en la feria por fraude 

que el poeta obró de mala fe, "era 
consciente de que ese trabajo ya 
había sido premiado unas sema
nas antes''. En opinión de la secre
taria "subirse al estrado, leer su 
trabajo, llevarse el premio y que
darse tan ancho demuestra falta 
de ética y decencia". Ella fue la 
encargada de hablar con el poeta, 
que intentó justificarse. En cual-
quier caso, renunció a su premio y 

El Ayuntamiento declaró desierto el 
premio del XXXIV Certamen Nacional 
de Poesía de la pasada feria y ha obliga
do a devolver su dotación económica 
(300 euros) al ganador, Miguel Ángel 
Arenas Haro, al descubrir que su poema 
ya había sido publicado y premiado en 
otro certamen de su localidad natal, Vi
llarrobledo. Esta circunstancia vulnera 
el primer artículo de las bases, que exige 
claramente que deben ser trabajos "in
éditos y no premiados en otros certáme
nes''. El poeta ganador leyó el poema 
personalmente durante el acto del pre
gón inaugural de la feria, celebrado el 24 
de julio en la Plaza Mayor, y no tuvo 
reparos en recoger el sobre con el pre
mio de 300 euros (50.000 pts). 

prometió que devolverá el dinero - , 
mediante transferencia bancaria a El poeta no tuvo reparos en recoger el premio. 

La secretaria del jurado, Ramona Se
rrano, no ocultó su sorpresa y consideró 

nombre del Ayuntamiento de La 
Solana. Ramona Serrano explicó que esta 
práctica · es, por desgracia, habitual en 
algunos poetas, que no tienen reparos a 
la hora de presentar un mismo trabajo en 
certámenes distintos a sabiendas de que 
no lo permiten sus bases. A pesar de la 

El alcalde considera la acogida de niños saharauis 
un desagravio 

El alcalde de La Solana, Diego García
Abadillo, considera un acto de desagravio 
hacia el pueblo saharaui la acogida de niños 
de ese origen en España. En el transcurso de 
un acto oficial de bienvenida, el primer edil 
fue autocrítico con la actitud de olvido hacia 
la población saharaui desde 1975, y cree que 
La Solana pone su granito de arena para 
demostrar su apoyo a un pueblo que "tiene 
todavía grandes influencias españolas". La concejalía de Cooperación con el Tercer 
Mundo consiguió 8 familias para acoger a otros tantos niños de entre 7 y 11 años. Los 
niños recibieron por parte municipal un chándal y otra serie de obsequios, entre ellos 
pases especiales para la piscina. 

El obispo asistió a la fiesta de Santa Teresa Jornet 
Con la asistencia del obispo de la diócesis se 

celebró el 26 de agosto en la capilla de la Resi
dencia de Ancianos Virgen de Peñarroya la clau
sura del novenario en honor a Santa Teresa Jomet, 
la fundadora de la congregación de las Hermani
tas de los Ancianos Desamparados. Numerosos 
fieles se dieron cita en la misa, concelebrada por 
varios sacerdotes, destacando Rafael Torija en 
su homilía la labor que realizan las hermanitas 
con los acogidos en las siete casas que tienen en 
la provincia. La congregación le entregó un reloj 

agradeciendo su presencia en el acto final de las celebraciones. 
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contrariedad p6'r 'este hecho, se mostró 
contenta por haber descubierto el frau
de, "esto va en beneficio de la seriedad 
del certamen, y es bueno que se sepa 
para advertir que las mentiras tienen las 
patas muy cortas''. 

Instalada la cubierta de 
la piscina climatizada 

La empresa catalana Maperglás instaló 
la techumbre móvil de la piscina cubier
ta. Una impresionante estructura metáli
ca de 8 módulos que aseguran el cierre 
hermético para la climatización. En re
sumen, está hecha de perfiles de hierro 
de 32 milímetros con acristalamiento de 
poliuretano celular. 

El jefe de proyectos de Maperglás, Juan 
Gené, explicó que este tipo de cubiertas 
son totalmente fiables y prácticas, ya 
que aseguran la estanqueidad para una 
climatización c01Tecta y tienen la venta
ja de abrirse en época de verano. Lo 
mismo sucederá con el cerramiento del 
perímetro de los muros exteriores. 
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Gaceul lf_a sido _noti~ia 
Con un presupuesto de 800.000 pesetas 

Cruz Roja adapta la ambulancia para 
transporte de discapacitados 

Paulina Sánchez ------

La Cruz Roja de La Solana ha realiza
do una serie de reformas en la ambulan
cia que durante los últimos años ha ser
vido de vehículo sanitario. Con vistas a 
poder destinarla a otros usos y evitar así 
su desguace, se ha conseguido readaptar la 
para el traslado de cinco personas y dos 
sillas de ruedas, con la que podrán pres
tar servicios a personas con discapaci
dad física. El coste total de esa adap
tación supera las ochocientas mil 
pesetas. 

En cuanto a la financiación, casi la mi
tad de la cantidad gastada ha sido apor
tada por el ~yuntarniento de La Solana, 
mientras que la entidad de ahorro La 
Caixa ha donado otras cincuenta mil pe
setas. La otra mitad, unas cuatrocientas 
mil pesetas, se ha sufragado con las can
tidades que .aportan los socios de Cruz 
Roja de la localidad, así como de 
cuestaciones como el día de la ban
derita y la venta de la lotería del 
oro. 

Al respecto, el presidente local Domin
go Femández Morales recordó la impor
tancia que para la Cruz Roja tienen los 
ingresos que se reciben a través de la 
venta de esa lotería del oro, "en La Sola
na en diversos sorteos han correspondi
do dos lingotes de oro", aunque añadía 
que lo principal es la ayuda que a 
través de esa cantidad de dinero se 
entrega. 

Déficit de voluntarios 

Sobre las personas que se van a encar
gar de llevar el nuevo vehículo, declaró 
que "aunque tenemos voluntarios para 
conducirla, hacemos un llamamiento a 
las personas que quieran colaborar para 
contar con gente suficiente a la hora de 
tener a disposición el vehículo, porque 
además del conductor el vehículo nece
sita al menos dos o tres personas para 
que les ayuden a subir las sillas de rue
das" . 
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Nuevo vehículo adaptado. 

Siete nuevas personas se adhieren 
al servicio de teleasistencia 

Juan Pedro Araque ----

Cruz Roja de La Solana ha aumen
tado su equipamiento técnico de 
teleasistencia con la instalación de 
siete nuevas telealarmas. El servicio, 
dirigido a mayores de 65 años, con
siste en un aparato instalado a la lí
nea telefónica mediante el cual con 
sólo pulsar un botón se recibe la se
ñal en la central situada en la centra
lita y en unos diez minutos acuden 
los voluntarios. Con estos siete apa
ratos la cifra alcanza ya los 130 en La 
Solana. 

En la presentación ante los medios 
de comunicación, el presidente local 
de Cruz Roja, Domingo Femández, 
y el coordinador comarcal del servi
cio de teleasistencia, Tomás Casero, 
hablaron sobre las personas a las que 
está dirigido este servicio, "a escala 
comarcal existen 350 beneficiarios, 
que se multiplican teniendo en cuen
ta que hay muchos, matrimonios y 
otras personas que aun no teniendo 
los 65 años, padecen un grado de 
minusvalía que les hace susceptibles 
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En La Solana hay 130 telealarmas. 

de disponer del servicio". Tomás Ca
sero explicó que las personas intere
sadas en recibir este servicio se de
ben dirigir a los Servicios Sociales, 
donde tramitarán la documentación 
pertinente. El responsable comarcal 
afirmó que la teleasistencia "es el 
servicio estrella de Cruz Roja ya que 
tiene una labor muy importante". 

Por último, el presidente local agra
deció la colaboración de los volunta
rios que durante todo el verano esta
rán dedicados a este servicio e insis
tió en la necesidad de aumentar el 
voluntariado. 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Gaceta de La Solana. #172, 7/2002.



Gaceta! Ha sido_noticia 
El Calvario 

Objetivo: un guardapasos 
Los días 6 

y 7 de julio 
se celebra
ron las fies
tas del Cal
vario en ho
nor a la Vir
gen de las 
Angustias. 
Además de 
los cu lto s, 
hubo verbe
nas e instala
ción de atracciones en la zona. Al finalizar los actos se consi
guieron 6.686 euros, cantidad que supera en unos 65 la recau
dación del año anterior. El presidente Antonio Torres anunció 
que el próximo proyecto es poder contar con un guardapasos. 

San Sehastián 

Brillaron 
las 

pinturas 
El primer fin de se

mana de agosto, los 
días 3 y 4, se celebra
ron las verbenas y ofre
cimiento a San Sebas
tián. Las ricas pinturas 
renacentistas han sido 
la referencia para mu
chas personas que a lo 
largo de estos días se haIJ pasado por el histórico templo a 
contemplar los restaurados frescos . En cuanto a la recauda
ción, se conseguían 7 .669 euros, siendo una de las aspiraciones 
de la directiva instalar la calefacción eléctrica en el templo. 

La procesión del Cristo del Amor 
abrió las últimas fiestas de barrio 

Las últimas fiestas de barrio del año en la localidad comenza
ron con la procesión del Cristo del Amor en la noche del 
sábado 31 de agosto. La imagen, que estuvo acompañada por 
la banda de cometas y tambores de Jesús Rescatado, así como 
por representaciones de cofradías, hermandades y autoridades, 
realizó un amplio recorrido por las calles de la barriada. Poste
riormente, comenzaba la primera verbena amenizada por el 
dúo Canticol, así como el ofrecimiento de objetos y puja de los 
mismos, siendo numerosas las personas que se congregaron en 
la céntrica plaza del Cristo del Amor, continuando los actos en 
la noche del domingo con misa de campaña, así como verbena 
con la música de Manolo y sus Teclados. Al coincidir el cierre 

15 

Con los con
cursos de ma
niobras de ve
hículos el 7 de 
julio en el re
cinto ferial y 
los actos del 
13 se celebró 
a San Cristó
bal, que este 
año ha estrena
do nueva di
rectiva, presi

San Cristóbal 

Nueva directiva 

dida por Esteban Antequera. La procesión contó nuevamente 
con la banda de Jesús Rescatado, oficiándose posteriormente 
la misa en su ermita y bendición de vehículos. Por la noche 
hubo verbena en el Parque Municipal, con varias atracciones. 

El Parterre 

Por una nueva carroza 
El tiempo 

fresco no pudo 
con las fiestas 
del Barrio del 
Parterre en ho
nor a Santa 
María, del 10 
al 15 de agos
to, con actos 
religiosos, ver
benas, puja y 
procesión fi
nal. Las actividades se abrían con la proclamación de la reina y 
damas de honor, así como el pregón que ofrecía un año más 
Paulino Sánchez. Por lo que respecta a la recaudación, pese a 
la climatología, se superó la cantidad del año pasado, con un 
total de 8.650 euros. 

de este número con la celebración de las fiestas será en el 
próximo cuando ofrezcamos datos sobre la cantidad total re
caudada. 
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Gacctal I{ª--s_ido J!Otjcia 
Descargó 20 litros en 25 minutos 

La nube del 27 de agosto despierta 
algunos temores 

Algunas zonas como La Moheda o La Veguilla se vieron especialmente afectadas por la 
fuerte tromha de agua 

Dos trabajadores achicando agua en La Moheda. Hasta donde indica la señora llegó el agua. 

Aurelio Maroto - ------

Veinte litros por metro cuadrado en 
menos de media hora es mucha agua, y 
más en La Solana, donde estamos acos
tumbrados a que esas trombas se descar
guen en Levante, Cataluña u otras zonas 
concretas de España. Pero no aquí. En 
uno de los veranos menos calurosos que 
se recuerdan, nuestra localidad también 
tuvo su parte en forma de fuerte tormen
ta. 

Sucedió . al filo de las diez del pasado 
martes 27 de agosto, cuando una nube 
de verano arrojó granizo como pelotas 
de ping-pong y agua a manta en unos 25 
minutos. En el durante, las calles baja
ban en banda y la cortina de agua y 
granizo no dejaba ver a dos palmos. En 
el después, quedó la estampa de los ope
rarios municipales achicando agua o lim
piando en los puntos más críticos, arre
glando alcantarillas que habían saltado, 
o mujeres barriendo la maleza arrastrada 
o caída de los tejados. 

Por fortuna, la nube quedó en el susto. 
Pero también hizo recordar varias pre
guntas que siguen ahí: ¿qué pasaría en 
zonas como La Veguilla o La Moheda 
en caso de lluvias torrenciales durante 
mucho tiempo?, ¿están los sistemas de 

alcantarillado preparados para soportar
las? A la primera pregunta respondemos 
lo evidente, y es que son zonas bajas que 
irremediablemente reciben toda el agua. 
Además, son terrenos blandos y arcillo
sos. La respuesta a la segunda pregunta 
encuadra el hecho de que son áreas de 
fuerte expansión residencial . La Moheda, 
por ejemplo, se ha convertido en un nue
vo casco urbano en apenas un lustro. Sin 
embargo, las tuberías que han de sopor
tar fuertes trombas no están preparadas. 
De otro modo no se puede explicar que 
algunos domicilios particulares o los ves
tuarios y servicios del campo de fútbol 
se inundaran por el 
agua que salió de los 
desagües . Muchas tu
berías subterráneas no 
tienen suficiente sec
ción. Son de 40 ó -60 
centímetros de diáme
tro. En previsión de 
grandes lluvias, algu
nas calles han desdo
blado sección y en 
otras de nueva crea
ción, como en la zona 
de La Calzada, las tu
berías ya son de 100. 

La concejala de 
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obras, Blasa Delgado, asegura que se 
hace lo posible por mejorar la capacidad 
de transporte de agua de esas zonas críti
cas, y que el Ayuntamiento es conscien
te del problema. En todo caso, advirtió 
que contra la naturaleza es muy difícil 
pelear, y cree que la clave también está 
en tomar las debidas precauciones técni
cas y de seguridad al construir casas en 
este tipo de terrenos. Entre todos deben 
tenerse en cuenta los factores de riesgo y 
poner los medios para minimizar los efec
tos de fuertes precipitaciones. ¿Qué si en 
lugar de ser 20 litros en media hora hu
bieran sido 200? Mejor no pensarlo. 
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Carnes, Jamones y Embutidos 
Fábrica de Embutidos y Sala de Despiece 

Lis más modernas 
instalacion~ en carnicería. 

Fábrica ron el mayor 
mntrol de calidad. 

Productos totalmente 
higienizados para ofremr 
la máxima garantía. 
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Gaceta Ha sido noticia 
Según la OMIC 

Los comercios solaneros incumplen la 
normativa de rebajas 

Aurelio Maroto -------

Muchos establecimientos solaneros no 
cumplen las normas que les exigen refle
jar los precios en sus escaparates duran
te el período de rebajas. La OMIC va a 
iniciar una nueva campaña de inspeccio
nes y su responsable, Santiago García
Cervigón, asegura que "la mayoría de 
los comercios no especifican el precio 
anterior al rebajado para que el usuario 
tenga una referencia de cuál es la rebaja 
exacta". Esta práctica vulnera los pre
ceptos legales actuales que regulan los 
períodos de rebajas. 

García-Cervigón recuerda que una re
baja es distinta a cualquier otro tipo de 
ofertas de libre utilización por el comer
ciante durante el año. Las rebajas como 

tal expresión están reguladas y son 
reclamos que, de por sí, incitan al 
cliente a pasar al establecimiento. 
Por otra parte, debe haber un cartel 
indicador del comienzo y el final de 
ese tiempo de rebajas, que son dos 
durante el año. En estos momentos 
está en vigor la temporada de ver~
no y los establecimientos no podrán 
tener rebajas por un tiempo supe-
rior a dos meses ni inferior a una · .~ 

semana, a elegir dentro de esa tem- z~~e.-~, 
porada legal establecida. La OMIC anunció inspecciones. 

El responsable de la OMIC insiste en ponen muchos carteles, mucha decora-
que los comerciantes solaneros no tie- ción, con mucho colorido, pero siempre 
nen, ni con mucho, superado este tema, faltan los precios". Salvando las excep-
"ni siquiera ponen los precios en los ciones, que las hay, advirtió de que las 
escaparates". Eso sí, añade que cuando inspecciones serán implacables y no des-
llegan esos períodos de rebajas "todos carta sanciones. 

JJ SS presenta su página web 13 voluntarias impartieron la 
Escuela de Verano de Cáritas Juventudes Socialis- -

tas de La Solana ya 
está en la red. El coor
dinador local, Pedro 
Manuel Moreno, pre
sentó la nueva página 
web, que quiere dar a 
conocer multitud de 
actividades que ten
gan interés para los 
jóvenes. Moreno con
sidera la nueva web "un anhelo hecho realidad, hecho con 
mucha ilusión". Se congratuló de haber cumplido así una 
promesa realizada hace algún tiempo. El contenido de la pági
na incluye artículos variados de interés para la gente joven, 
relatos de mujer, citas filosóficas, y se quiere tener un enlace 
con la web federal, entre otras cosas. 

11 Concurso de Carteles 

Por otra parte, el coordinador de área interna, Pedro Vicente 
Aguado, presentó el resultado del II Concurso de Carteles, 
dedicado al reciclaje de residuos. La participación en la cate
goría escolar rondó los 60 trabajos, según Aguado "un rotundo 
éxito". Sin embargo, dijo desconocer las causas de la nula 
participación de carteles en la categoría general, aunque apun
tó que la razón podría ser económica al no haber premios en 
metálico. 

18 

La Escuela de Verano 
que todos los años orga
niza Cáritas Interparro
quial ha sido impartida en 
una ocasión más por 13 
voluntarias durante todo 
el mes de agosto a los 
alumnos que -previamen
te fueron seleccionados 
por los diferentes colegios 
de primaria de la localidad, como necesitados de esas clases de 
apoyo y además perteneciendo a familias que no se pueden 
permitir pagar unas clases privadas. En declaraciones realiza
das a GACETA por la coordinadora de esta escuela, Juli 
Jaime, señalaba que "las materias que se impartieron fueron 
principalmente matemáticas, lengua y lectura, siendo la parti
cipación de los niños inferior a la de los años precedentes, 
teniendo en cuenta que se ha realizado una selección por los 
propios colegios, mientras que anteriormente se inscribían 
directamente en Cáritas". En cuanto a los chicos que han 
acudido diariamente indicaba que ha habido dos clases de 
primero de primaria, dos segundos, un tercero, dos cuartos y 
dos quintos, con una media en cada clase de cinco a seis niños, 
por lo que se acercan diariamente unos cuarenta chicos y 
chicas, que son atendidos por trece voluntarias, todas mujeres, 
que son bien gente con carrera, o bien alguna ama de casa. 

J 
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Climatización y Agua Caliente Sanitaria 
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Calefacciones 
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Arden 20 hectáreas en el monte de Vallehermoso 
Unas 20 hectáreas de pasto y matorral 

ardieron en la tarde del 6 de julio en los 
montes cercanos al Pantano del Puerto 
de Vallehermoso. 

El incendio, que comenzó sobre las 19 
horas, fue controlado sobre las 21 horas , 
interviniendo en su extinción cuadrillas 
especializadas, un helicóptero y un hi
droavión de la base de Los Llanos, en 
Albacete, quienes lograron evitar que el 
fuego se extendiese hacia la sierra, zona 
de gran aspereza y difícil accesibilidad 
que hubiese dificultado las tareas de so
focación. Imagen del incendio cedida a GACETA por un vecino que lo presenció. 

Según informó la Policía Local de La 
Solana, el incendio se provocó presunta
mente de forma fortuita, al estar pescan-

Sustraen extintores y 
lanzan el contenido 

Tres jóvenes de La Solana, que respon
den a las iniciales T.R.L., de 18 años, 
J.A.R.R.R.A. , de 20 años, M.M.L. , de 
17 años, y el vecino de Alcorcón T.R.L., 
de 19 años, fueron puestos a disposición 
judicial por la Policía Local por una pre
sunta infracción a la Ley de Seguridad 
Ciudadana, al haber sustraído durante 
las noches del 10 y el 11 de julio diferen
tes extintores de camiones · aparcados y 
lanzar el contenido contra fachadas y 
vecinos que se encontraban tomando el 
fresco en sus puertas. 

Incendio en El Hornillo 
Diversos despetlectos se originaron en 

la tarde del 20 de julio en un incendio en 

do en el pantano cuatro individuos de 
nacionalidad ucraniana que encendieron 
fuego para comer, y aunque habrían to-

el paraje del Hornillo. El fuego hizo ar
der pastos, olivas y la linde de una viña, 
evitándose por el Servicio de Emergen
cia que pudiera acceder al interior de la 
granja de Pedrín e Hijos, aunque en el 
mencionado recinto ardieron mangueras 
de riego y un montón de estiércol, así 
como parte de otro de serrín. 

Resistencia a la 
autoridad 

Dos personas fueron detenidas sobre 
las 22 horas del 23 de julio por la Policía 
Local, A.S.P., de 40 años, y T.S.P., de 
39 años, como autores de un presunto 
delito de resistencia y agresión contra 
agentes de la autoridad. Los hechos ocu
rrieron en la calle Carrera, frente al Pub 
Gutter, al hallarse los mencionados indi
viduos insultando e increpando al dueño 

Intervenidos CD,s piratas en la feria 
La feria de este año fue de relativa tranquilidad, según la Policía 

Local, aunque tuvieron que intervenir en algunos sucesos. El más 
llamativo fue la intervención de un total de 275 CD,s "piratas". 
Los individuos que portaban y vendían esta mercancía ilegal se 
dieron a la fuga y abandonaron los discos al advertir la presencia 
policial, levantándose la correspondiente acta de decomiso. Las 
intervenciones se produjeron como consecuencia de ser un delito 
la distribución de estos discos contra la propiedad intelectual, 
según el artículo 270 del vigente Código Penal. Las recientes 
presiones de las discográficas y los artistas han ayudado a perse
guir una práctica de venta ilegal que no es nueva. 
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mado medidas de seguridad, el viento 
ayudó a provocar el incendio, que no 
pudieron sofocar. 

y los camareros, portando uno de ellos 
una barra metálica que se negó a entre
gar a los agentes. Finalmente fueron re
ducidos y puestos a disposición judicial. 

Agreden al guarda de 
La Veguilla 

Dos jóvenes de 22 y 24 años, ambos 
hermanos y que responden a las iniciales 
de J.A. e I.P.H., de 24 y 22 años respec
tivamente y vecinos de La Solana, fue
ron denunciados como presuntos auto
res de una agresión al guarda del Parque 
de La Veguilla. Los hechos sucedieron 
en la noche del 4 de agosto, cuando el 
vigilante les llamó mientras circulaban 
en su ciclomotor. Fue entonces cuando, 
al parecer, resultó agredido, le rompie
ron la camisa y provocaron arañazos y 
dolor en el costado. 
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Sucesos 
Fallece al chocar contra un camión 

Un hombre de 37 años, vecino de Alicante y de nombre Enrique Jiménez Planelles, 
falleció en accidente de tráfico ocurrido sobre las 6.45 de la mañana del lunes 26 de 
agosto en la carretera de Valdepeñas, a sólo dos kilómetros de La Solana. El turismo 
que conducía chocó frontolateralmente contra un camión del RSU. Según el parte 
policial, el conductor y único ocupante del turismo salió despedido a la cuneta de la 
carretera falleciendo en el acto, resultando ilesos los ocupantes del camión. 

Detenido por robar un móvil 
A las 2.26 de la madrugada del 25 de agosto, la Policía Local identificó a un 

individuo en la calle Juan Ramón Jiménez como presunto autor de la sustracción de 
un teléfono móvil en el interior de un local. El presunto autor se resistió a los agentes 
y huyó corriendo. Minutos después fue localizado en la calle Soledad, siendo 
detenido por un presunto delito de resistencia a los agentes de la autoridad. El 
detenido resultó ser G.R.A.B., de 26 años y vecino de La Solana. 

e Defunciones 

Herido grave en 
accidente de camión 

Un joven solanero de 24 años, que res
ponde a las iniciales F.M.G.M., resultó 
herido grave tras el accidente de circula
ción ocurrido en la tarde del lunes 12 de 
agosto en el cruce de la carretera C-
3107, que une Alcázar y Manzanares, a 
la altura del cruce de Llanos del Caudi
llo. Los hechos sucedieron cuando el 
camión bañera que conducía fue embes
tido frontolateralmente por un trailer ma
trícula de Almería, conducido por un 
hombre de 46 años. 

Parroquia de Santa Catalina. Junio. El día 24, Félix Moreno-Arrones Romero, de 73 años, y Marina Jiménez Palacios, de 75 años ; 
el día 28, Sacramento Pérez González-Albo, de 86 años. Julio. El día 5, Ramón Alhambra R-Ávila, de 48 años; el día 13, Carlos Arteche 
Malaguilla, de 87 años; el día 15, Antonia Romera Manzaneque, de 81 años; el día 18, Lucía G-Dionisio Santos, de 92 años; el día 20, 
Juan Tomás Simón Ortega, de 86 años; el día 21, Ramona Márquez Naranjo, de 75 años ; el día 29, Ramona Prieto Romero, de 92 años. 
Agosto. El día 1, Félix Simarro Serrano, de 72 años, y Luisa Jaime Moreno, de 84 años; el día 3, Pedro Moreno García Uceda, de 81 
años; el día 8, Buenaventura Muñoz Prieto, de 55 años; el día 11 , Ángel Alhambra Guerrero, de 23 años; el día 19, Gabina Salcedo 
Velasco, de 80 años. 

Parroquia de San Juan Bautista. Junio. El día 27, Feliciana López-Milla del Olmo, de 85 años, y Catalina R-Ávila L-Alcorocho, de 
73 años; el día 30, Gregorio D-Roncero Romero, de 64 años. Julio.El día 11, Mª Vicenta Cañadas Gª-Abadillo, de 90 años; el día 15, 
Regino Izquierdo Bermúdez, de 81 años, y María Juana Chacón Gallego, de 79 años; el día 23, Estebanina Gª-Abadillo M-Aparicio, de 
92 años; el día 25, Alfonso Manzano Miranda, de 93 años. Agosto. El día 10, Rafaela Serrano L-Reina, de 64 años; el día 12, Francisco 
Jiménez Sevilla, de 85 años; el día 14, Isidora Torres Salcedo, de 84 años; el día 18, Luciana Merchán Hernández, de 84 años. 

Directo al cementerio. El 25 de junio, Pascuala López-Alcorocho Chapairn, de 76 años. 
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Mecánica 
en General 
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G.\ceta ECONOMIA 

Nuestra localidad sigue mejorando sus indicadores 

El anuario de La Caixa confirma la pujanza 
económica y poblacional de La Solana 

Aurelio Maroto-------

El prestigioso anuario econoffilco de 
La Caixa para el año 2002 confirma a La 
Solana como uno de los municipios más 
dinámicos de la provincia de Ciudad 
Real. Los datos publicados revelan un 
imparable aumento en factores tan deci
sivos como la población, el tejido em
presarial o incluso el número de vehícu
los y teléfonos. Tales indicadores, vistos 
en perspectiva, dan una idea de la mejo
ra en el nivel de vida de los solaneros, 
del atractivo de venir o quedarse a vivir 
en la localidad, y hasta del cambio de 
mentalidad. 

Sin embargo, La Solana sigue arras
trando un retraso ancestral. Sus números 
económicos no son aún equiparables a 
los de otras poblaciones con similar nú
mero de habitantes. Por eso, la reflexión 
positiva es que el camino emprendido 
hace aproximadamente una década es 
alentador, y que las distancias se van 
reduciendo a buen ritmo. 

El alza en el censo de habitantes es 
indiscutible y, sin duda ninguna, el prin
cipal aval de crecimiento como auténtica 
fuerza motriz. El anuario, que maneja 
datos oficiales del INE (Instituto Nacio
nal de Estadística), sitúa a La Solana 
como el tercer municipio grande de Ciu
dad Real que más ha crecido proporcio
nalmente durante la década 91 -01 con 
un aumento total de 1.095 habitantes, 
hasta alcanzar los 15.255 a 31 de di-

ciembre del pasado año. Sólo la capital y 
su vecina Migueltuna experimentaron 
crecimientos aún mayores. Resulta sig
nificativo que La Solana haya crecido 
más que núcleos cercanos como Valde
peñas ( +964), Manzanares ( +460) o Dai
miel ( +658). 

Respecto a la situación económica, el 
anuario de La Caixa coloca a nuestra 
localidad en un nivel 4, el mismo que la 
gran mayoría de los municipios de la 
provincia, ya que sólo la capital, Valde
peñas y Manzanares alcanzan el nivel 5, 
mientras varios pueblos pequeños de zo
nas históricamente deprimidas como el 
Campo de Montiel o la comarca de 
Almadén quedan en un nivel 3. Dicho 
así, muy pocos entenderán qué significa 
estar en un nivel u otro en términos rea
les. 

Es más fácil comprenderlo con cifras 
totales, por ejemplo, sobre actividades 
industriales y comerciales, con un total 
de 262 y 274 respectivamente, de éstas 
últimas 18 de comercio mayorista. El 
movimiento industrial ha crecido a una 
aceptable velocidad, casi un 10 por cien
to respecto al anuario de 2000, pero la 
actividad comercial se ha mantenido in
cluso a la baja. Aquí se produce la curio
sa secuencia de un comercio que crece 
en metros cuadrados dedicados a tal fin, 
con más de 25.000 en la actualidad por 
menos de 23.500 hace dos años, a la vez 
que tiende a decrecer el número de esta
blecimientos. La tendencia camina a 

22 

construir menos número de comercios, 
pero más grandes. 

Algunos bienes y servicios de los ciu
dadanos ofrecen una idea aproximada 
del nivel de vida de los solaneros. El 
informe de La Caixa dice que circulan 
por nuestras calles más de 6.500 vehícu
los a motor, de los cuales 4.100 son 
automóviles. Pero, a pesar de que nues
tras calles parezcan totalmente conquis
tadas por el tráfico rodado, aún estamos 
por debajo de la media de otras pobla
ciones similares en proporción al núme
ro de vecinos. El número de aparatos de 
teléfono fijos también se entiende como 
un indicador del nivel de vida al tratarse 
de un medio de confort ó comodidad en 
el hogar. En estos momentos, La Solana 
tiene 4.000 teléfonos, con un aumento 
cada vez más lento, ya que el auténtico 
boom se produjo hace unos años. Tam
poco en este apartado alcanzamos la me
dia que nos conespondería por pobla
ción. 

Desde la Agencia de Desarrollo Local 
de La Solana se da un crédito suficiente 
a este anuario. El agente Francisco Gar
cía de Mateos cree que pennite sacar 
algunas conclusiones sobre el crecimien
to y desarrollo de la localidad. En su 
opinión, "La Solana mantiene un creci
miento progresivo hacia arriba". La fuer
za de su población, con un una edad 
media de las más jóvenes de toda la 
provincia, permiten augurar un futuro 
prometedor. 
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Gentes de toda España llegan con 

interés por conocer 

Monumentos y forja artística, 
nuestros mejores reclamos 

/ . tur1st1cos 

Los principales monumentos arquitectónicos como la iglesia 
de Santa Catalina, San Sebastián y los conventos de las Monjas 
Dominicas y San Juan Bautista de la Concepción constituyen 
los mejores reclamos para los turistas que visitan La Solana, 
junto a la forja artística, muy apreciada también. 

Así lo demuestra la memoria de la Oficina de Turismo relati
va al trimestre mayo-julio. El primero fue excelente en visitas, 
con un total de 253 visitantes, algo menor julio, pero ambos 

· claramente por encima de junio, curiosamente "pobre" con 
163 visitantes. En este sentido, la encargada de la oficina, 
Carmen Díaz-Malaguilla, mostró su sorpresa por el bajo nú
mero de visitantes durante la celebración de la Semana de la 
Zarzuela. Este hecho demuestra que este evento no es un 
reclamo nacional que haga venir a gente con la idea de pernoc
tar y aprovechar para hacer turismo y gastar su dinero aquí. 
Antes al contrario, los forasteros que acuden a la semana lírica 
llegan para ver la zarzuela de turno y se van, lo que hace pensar 
que son visitantes de pueblos cercanos. Este dato hace pensar a 
Carmen Díaz-Malaguilla que la Semana de la Zarzuela "no 
tiene difusión real fuera de la provincia". El alto número de 
visitantes en estos meses estivales, en particular agosto, revela 
el creciente interés por el denominado "turismo de interior". 

Turismo local 

Un dato llamativo corresponde al turismo local. Los solaneros 
somos a veces los que menos conocemos nuestras potenciali
dades turísticas. El balance del último trimestre arroja 203 
visitas de ciudadanos locales. Carmen Díaz-Malaguilla resaltó 
la puesta en marcha de visitas guiadas, previa petición de cita. 
Alumnos del colegio Sagrado Corazón fueron los pioneros Y 
realizaron la primera visita guiada que ha realizado la oficina. 
Su encargada animó a los colegios solaneros para que las 
prodiguen. 

23 

Mostos Internacionales 
centrará su esfuerzo inversor y 

tecnológico en La Solana 
La fábrica de zumos "Mostos Internacionales" centrará su 

esfuerzo inversor y tecnológico en La Solana de aquí en ade
lante. Ese es el compromiso adquirido por el presidente del 
Consejo de Administración de la empresa, Francisco Gonzá-

lez, quien ha declarado que "todo crecimiento pasará por 
hacerlo en esta población y cualquier novedad tecnológica 
siempre se aplicará aquí". Esta declaración de intenciones 
responde a una estrategia de consolidación de esta firma en La 
Solana. 

Francisco González admitió que el año pasado se trabajó 
contrarreloj y la molturación estuvo por debajo de las expecta
tivas. De hecho, se llegó a temer por la continuidad de la 
campaña por la limitada capacidad de almacenamiento. Gon
zález insiste en que "la ilusión de trabajar con el agricultor 
solanero pudo más". 

Un año después, la planta ha sufrido importantes mejoras y 
ha aumentado el número de depósitos. El objetivo empresarial 
es doble: alcanzar entre 35 y 40 millones de kilos de mosto en 
la próxima campaña, lo que se traduce en más de 40 millones 
de kilos de uva, y ofrecer comodidad al agricultor. Para ello se 
ha cubierto el jaraíz y se ha ampliado la planta para que puedan 
trabajar 3 remolques a la vez, con un rendimiento de 125.000 
kilos/hora. Según fuentes de la empresa, la inversión el año 
pasado fue de 200 millones de pesetas, y esta ampliación ronda 
los 80 millones. 

En estos momentos, Mostinsa está considerada como empre
sa líder en el sector del zumo a nivel nacional. Su gama de 
productos son tres, dos de ellos estándar. El mosto concentra
do está concebido para mezclarse con otros zumos al uso. El 
otro producto es un mosto concentrado rectificado que Fran
cisco González califica como "novedad mundial" . Se trata de 
un zumo de uva al que se eliminan sales minerales, sulfuroso, y 
sólo queda glucosa y fructosa válida como azúcar líquida para 
edulcorante. 

La empresa p,resentó en un acto celebrado el 27 de agosto el 
primer mosto elaborado con uva de la localidad. Estuvieron 
presentes el alcalde y miembros de la Corporación muni
cipal. 
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Pleno ordinario del 29 de junio 

Ley del vino: acuerdo en el fondo, 
desacuerdo en la forma 

Paulina Sánchez ------

Con la sola discrepancia sobre la forma 
de proponer al Gobierno central que no 
se incluya el vino en la Ley de Preven
ción del Alcoholismo que prepara, trans
currió el pleno ordinario del 29 de junio, 
en el que la mayor parte de los puntos 
del orden del día fueron aprobados por 
unanimidad. 

El alcalde propuso al pleno que el Ayun
tamiento enviara al Gobierno central una 
petición para que no se incluya el vino 
en la nueva Ley, según la petición reali
zada por el sindicato COAG-Iniciativa 
Rural. Al respecto, el portavoz del PP 
Pedro José Martín Albo estuvo de acuer
do con el escrito, pero en su opinión 
"debía ser iniciativa del sindicato y no 
del Ayuntamiento, para no quitarle pro
tagonismo a la organización agraria". El 
equipo de gobierno socialista, tanto en 
palabras del alcalde Diego García
Abadillo, como de la portavoz Blasa 
Delgado, replicó que "era salirse por la 
tangente", ya que se trataba de una pro
puesta que hace COAG-IR para que sea 
el propio pleno el que la presente. Final
mente, el punto se aprobó con la mayo
ría del PSOE y la abstención del PP. 

En el punto de comunicaciones, el al
calde informó de diferentes subvencio
nes que se han recibido de distintas ad
ministraciones por un total de 1.368.008 
euros (227.617.379 pesetas) . En una de 
las ayudas de la Diputación, el alcalde 
recriminó al PP que hubieran criticado 
en la prensa que se había perdido una 
subvención, cuando realmente se llegó a 
presentar dentro de plazo, según el PSOE. 

El pleno también aprobó conceder una 
prórroga de 3 meses a la empresa que 
construye la piscina cubierta, debido a 
las lluvias caídas en primavera, que pro
vocaron dificultades en la cimentación y 
el nivel freático. Por otro lado se cono
ció la comunicación de la Junta para 
construir 68 viviendas de Protección ofi
cial en la Finca de la Calzada, otra del 
INEM en la que confirma que la nueva 

oficina de Empleo estará concluida para 
abril del próximo año, otra comunica
s ión del mismo organismo concediendo 
él 80 por ciento de subvención para un 
agente de desarrollo local, así como feli
citar al equipo del FS La Solana por su 
ascenso a Primera A. 

También se aprobó la cesión de terre
nos para una cancha de tiro, la adjudica
ción del módulo 5 del Vivero de Empre
sas a una firma local de fabricación de 
tensores, adjudicación de parcelas de la 
Unidad de Actuación Sur 5 y Polígono 
A, y adjudicación del equipamiento 
escénico del teatro, por 887.801 euros, 
IV A incluido. 

La adjudicación de diversas parcelas 
en el Polígono Industrial se hizo a Pedrín 
e Hijos SL, con tres parcelas y un total 
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·~~ de l.780metroscuadra
dos. A la Agrupación de 
Albañiles 1.429 metros 
cuadrados y 1.402 me
tros cuadrados a Ánge
la Moreno SL para un 
tanatorio. La corrección 
numérica del pleno del 
22 de febrero, acuerdos 
sobre edificabilidad en 
suelo industrial y lamo
dificación del pliego de 
condiciones para enaje
nación de parcelas en el 
Polígono A fueron 
igualmente aprobadas 
por unanimidad. 

Ruegos y pre¡pmtas 

En ruegos y pregun
tas, el portavoz del PP 
Pedro José Martín Albo 
preguntaba sobre la ad
judicación de puestos de 
socorristas, monitores, 
taquilleros y guardarro
pas de la Piscina Muni
cipal y fecha de presen
tación al pleno de la 

cuenta general del año 2001. Su compa
ñera María José García Cervigón pidió 
respuesta a una pregunta formulada en el 
pleno ordinario anterior, donde el alcal
de pidió disculpas ya que había sido un 
olvido. 

El concejal Juan de Mata Prieto se inte
resó por las reformas que en su día soli
citaron para sala de prensa y vestuarios 
de La Moheda, señalando el alcalde que 
las reformas no se han hecho, debido a 
que se quieren acometer otras obras en 
profundidad. Igualmente el mismo con
cejal se interesó por el arreglo de algu
nos caminos, proceso de reconversión 
municipal en materia de comercio, arre
glo de edificios escolares en vacacio
nes y situación del aire acondicio
nado del auditorio de la Casa de Cul
tura. 
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Vida municir-al ________ , 
Pleno extraordinario del 1 de agosto 

Los comerciantes del mercado de abastos 
gestionarán el nuevo edificio 

Todos los puntos se aproharon por unanimidad en una sesión rápida y de guante hlanco 

Aurelio Maroto -------

La Asociación de Comerciantes de 
Usuarios del Mercado Municipal de La 
Solana será la encargada de la gestión y 
el mantenimiento del nuevo edificio de 
abastos, en la actualidad en avanzado 
estado de construcción. El pleno muni
cipal, reunido en sesión extraordinaria el 
pasado 1 de agosto, aprobó por unanimi
dad la adjudicación de este servicio tras 
dar luz verde a la propuesta de la mesa 
de contratación. La citada asociación, 
que no se debe confundir con la Asocia
ción de Comerciantes de La Solana, fue 
la única oferta presentada en su día, y 
ambos grupos políticos se limitaron a 
ratificar la misma postura que ya mos
traron en la comisión informativa co
rrespondiente. Este punto, al igual que el 
resto, no tuvo debate. 

En declaraciones posteriores a la se
sión, tanto el portavoz del PP, Pedro 
José Martín-Albo, como el alcalde, Die
go García-Abadillo, mostraron su satis
facción por esta adjudicación. El alcalde 
dijo sentirse orgulloso por las nuevas 
instalaciones y felicitó a la asociación 
que se encargará de su utilización y ex
plotación por haberse interesado. 

Precisamente sobre las obras del nuevo 
Mercado de Abastos, el punto sexto de 
la sesión aprobó solicitar a la Consejería 
de Obras Públicas la modificación de 
una subvención de 162.000 euros que 
iba a ser destinada a financiar la tercera 
fase del mismo. Según el alcalde, cuan
do ese dinero llegue, el año próximo, la 
obra ya estará finalizada y no habrá ma
nera de justificar el gasto. Por eso, el 
Ayuntamiento quiere que ese dinero se 
destine a la segunda fase de construc
ción de la piscina cubierta. 

1.355.000 euros de subvenciones 

En Escritos y Comunicaciones, el ple
no tuvo conocimiento de la llegada de 

subvenciones durante el mes de julio por 
un montante total de 1.355.236 euros 
(225,5 millones de pesetas), llegadas des
de diferentes administraciones. Por su 
calado destacan los 613.000 euros que 
vienen de la Consejería de Educación y 
Cultura para ayudar a financiar el equi
pamiento escénico del nuevo teatro "To
más Barrera Saavedra", así como los 
311.000 de la Consejería de Obras Pú
blicas para la plaza del nuevo mercado, 

los 73 .325 de la Dirección General de Ja 
Mujer para el Centro Asesor de Ja Mujer 
de la localidad, además de otras ayudas 
de menor cuantía para la Biblioteca Mu
nicipal, Universidad Popular y OMIC. 

Otro punto, también aprobado por una
nimidad, adjudicó dos parcelas resultan
tes de la reparcelación de la Finca de la 
Calzada UA Sur-5 , a nombre de dos ve
cinas de la localidad por valor de 4.808 y 
5.505 euros más IVA, respectivamente. 

Acuerdo para abastecer 
de agua a San Carlos del Valle 

En un pleno de guante blanco, corto y con unanimidad en todo, el Ayuntamiento de 
La Solana aprobó la firma de un importante convenio de colaboración con el 
Ayuntamiento de San Carlos del Valle para el suministro de agua potable al vecino 
municipio, perteneciente a la comarca solanera. 

El convenio contempla el abastecimiento de San Carlos con agua del pantano de 
V allehermoso mediante canalización desde la potabilizadora de La Solana. El Ayun
tamiento cristeño corre con todos los gastos de infraestructura. El Ayuntamiento 
solanera únicamente abrirá el grifo y cobrará un precio de 69 pts por metro cúbico en 
alta desde la planta. La firma de este convenio merece un reportaje apaite que 
GACETA publica en las páginas del presente número. 
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Gaceta Vida municip_al _____ _ ' Ante la sorpresa y el desconocimiento de sus compañeros 

Dimite el portavoz del PP, Pedro José Martín-Albo 
Paulina Sánchez ------

La sorpresa del pleno del 30 de agosto 
fue la dimisión que en el transcurso del 
mismo presentó el portavoz del Partido 
Popular, Pedro José Martín-Albo, quien 
renunció a su escaño de concejal ante el 
asombro de sus propios compañeros de 
grupo que desconocían la decisión to
mada por el que ha sido número uno y 
presidente local. 

Antes de comenzar el punto de ruegos 
y preguntas era el alcalde Diego García
Abadillo quien pedía a los concejales si 
consideraban de urgencia un escrito que 
esa misma mañana había presentado el 
portavoz del Partido Popular, registrán
dola sobre las dos del mediodía en las 
oficinas del Ayuntamiento, punto que 
era declarado urgente por unanimidad. 

Sillón vacío de Pedro José Martín-Albo en el Pleno del 30 de agosto. 

La secretaria era la encargada de leer la 
comunicación de Martín-Albo, en la que 
anunciaba que "diversas razones de tipo 
personal me han inducido a tomar una 
decisión trascendental en todos los car
gos públicos y políticos que hasta la fe
cha venía desempeñando", presentado la 
renuncia a sus cargos de portavoz y con
cejal del Grupo Municipal Popular. 

En su comunicado Pedro José Martín
Albo señala que "me llevo los mejores 
recuerdos y los momentos más agrada
bles que durante siete años he perteneci
do como representante municipal en este 
Consistorio", añadiendo que gracias al 
cargo ha podido conocer y entablar amis
tad con muchas personas, resaltando 
igualmente el trato recibido de los me
dios de comunicación, por lo que consi
dera gratificante el trabajo desarrollado. 

En el escrito señala Martín-Albo que 
pide disculpas a todas aquellas personas 
que en cualquier momento se han podi-

do sentir ofendidas por alguna de sus 
declaraciones, al mismo tiempo que per
dona a los que tuvieran con él algo per
sonal, deseando suerte a la Corporación 
en los meses que restan de legislatura. 

La noticia era acogida con sorpresa por 
sus compañeros del Grupo Popular y en 
palabras del portavoz suplente, Ramón 
Romero de Á vila, que en esta ocasión 
ejercía de portavoz titular, se indicaba 
que "nos ha pillado un poco de sorpresa 
y nos hubiera gustado que él hubiera 
hablado antes con nosotros, para que no 
nos hubiera cogido por sorpresa". No 
obstante, Ramón Romero de Ávila seña
laba que "respetamos su decisión y como 
compañero y amigo me honro haber 
aprendido de él, que ha sido nuestro ami
go, pero si por circunstancias ha decidi
do dimitir respetamos su decisión". 

Por su parte el alcalde Diego García
Abadillo agradecía en nombre de la Cor
poración Municipal la dedicación del 
hasta ahora portavoz y añadía que "esta 
misma mañana he estado hablando con 
Pedro José y me ha señalado que ha sido 
una decisión difícil, triste y así se le 
notaba en su cara", indicando que ha
bían sido dos legislaturas en las que ha 
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estado como concejal, matizando que '~no 
ha sido una decisión que ha tomado pre
cipitadamente, sino que llevaba mucho 
tiempo pesándola y que ha tenido que 
tomar de una forma dolorosa, pero al 
final tiene unos principios firmes y por 
eso ha renunciado al cargo". 

El resto de los puntos del orden del día 
fueron aprobados por unanimidad, entre 
ellos una reclamación al proyecto de 
obras de la calle Méndez Núñez, así como 
la aprobación del Plan Parcial del Polí
gono Industrial Suz-4 y devolución de 
diversas fianzas de fincas en La Calzada 
y Polígono A, mientras que en el tumo 
de ruegos y preguntas la concejala del 
PP María José García-Cervigón pregun
taba sobre los problemas con la amplia
ción del alcantarillado en ciertas casas 
de la zona de La Veguilla, así como el 
cobro de algunas contribuciones en las 
mismas y forma de pago en las matrícu
las de la Universidad Popular, mientras 
que el también concejal popular Juan de 
Mata Prieto se interesaba sobre reunión 
del Consejo Escolar, participación de la 
Policía Local en la Romería de la Virgen 
de Peñarroya y cesión de un escenario al 
Ayuntamiento de Herencia. 

; 
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Gaceta l CULTURA 
~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~ 

Nace el grupo "Bardana Teatro" La Escuela de Música tendrá danza 
El taller de teatro de la 

Universidad Popular 
escenificó en la Casa de 
Cultura la obra "El fan
tasma de Canterville", de 
Osear Wilde, bajo la di
rección del responsable 
del curso José Antonio 
Moreno. Antes de ini
ciarse la puesta en esce

Las diferentes 
modalidades de 
la Escuela de 
Música partici
paron en la ex
hibición de ha
bilidades instru
mentales que sir
vió como clau

na habló de los logros conseguidos por el curso de teatro, 
indicando que "fruto del cual ha sido posible el nacimiento de 
un grupo estable que tomará el nombre de Bardana Teatro". Al 
final de la representación, las ocho actrices y actores recibie
ron una prolongada ovación. 

sura del curso. El número de alumnos ascendió a 348, que 
según el director, Ángel Sancho Moraga, es una buena cifra. 
Pero la gran novedad es que este próximo curso habrá modali
dad de danza. GACETA se ocupará más ampliamente de este 
salto cualitativo en próximos números. 

Exposición de manualidades Escuela de Verano con "trenillo" 
En el mes de julio se 

pudo contemplar en el 
Don Diego la exposi
ción de trabajos ma
nuales de un cutso im
partido por Isabel Díaz
Malaguilla, gue contó 
con un total de 10 mu
jeres y que fue imparti
do por la monitora de 
una forma altruista du-

La XI Escuela de Vera
no, que organizaron la 
OMIC y el Área de Cul
tura del 1 al 19 de julio, 
tuvo este año como no
vedad un "trenillo", que 
realizó varios días un re
corrido por calles de la 
población para darla a 
conocer. Participaron 127 

rante unas 70 horas. En la muestra se ofrecían 200 piezas, con 
elementos como servilletas, perros, muñecas, flores y otros 
objetos decorativos, algunos tan difíciles como el ganchillo. 

niñas y niños. La clausura contó con un festival en la Casa de 
Cultura, donde los talleres realizaron actividades como expre
sión corporal, teatro, música y un vídeo. Después se inauguró 
una exposición en el Don Diego con trabajos de los talleres. 

Los seglares y Santo 
Domingo 

El papel de los seglares en la Or
den de los Dominicos fue el princi
pal mensaje del padre José Antonio 
Segovia en el triduo que en honor 
de Santo Domingo de Guzmán se 
celebró en el convento de las Mon
jas Dominicas de Clausura del 6 al 
8 de agosto. Segovia pidió la crea
ción en la localidad de una comuni
dad de seglares dominicos que co
laboren con las monjas y la Iglesia. 

Ocho talleres en la VII 
Muestra de Mayores 

Un total de 8 talleres participaron en la 
conclusión de la VII Muestra de Actividades 
del Centro de Mayores, celebrada en la Casa 
de Cultura. El grupo de teatro Amenidades 
interpretó "Mañana de sombras", de los her
manos Quintero, desfilando posteriormente 
los talleres de acordeón, bailes de salón, gim
nasia de mantenimiento, instrumentos musi
cales, bailes regionales, alfabetización e in
formática, que presentaron el número 5 del 
boletín "Nosotros Los Mayores". 
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Festival 
Pro Alas de Papel 

Un total de 515 euros se consiguió re
caudar en el Festival benéfico que orga
nizó el taller de baile de la Universidad 
Popular que dirige Alfonsa Vinuesa, a 
beneficio de Alas de Papel. La presiden
ta de esta asociación, Pilar Crespo, agra
deció a todas las personas que lo habían 
hecho posible. Durante el festival se in
terpretaron piezas de sevillanas, rumbas, 
merengues, tangos y otros temas musi
cales. 
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G~M:~t~ 1 _SEMANA DE LA ZARZUELA 
La 19ª Semana de la Zarzuela recuperó pedigrí artístico 

Aurelío Maroto--------------
La XIX Semana de la Zarzuela pasará a la historia¿ como 

la última antes de estrenarse el nuevo teatro?, y como la 
que recuperó parte de su esencia: las representaciones de 
zarzuelas. En las últimas ediciones, el evento había perdido 
caché, las zarzuelas eran pocas y casi siempre las mismas. 
La organización había elegido el camino de los homenajes 
y los recitales líricos de piano y smoking. Este año, La 
canción del olvido y La del soto del parral han dado aire 
fresco a la Semana, y junto a La verbena de la Paloma y 
la reposición muy mejorada de La parranda han relanzado 
el interés artístico. Siempre es positivo que dos compañías 
profesionales se "peguen" por quedar mejor que la otra. 
Amengua! regresó con fuerza con La canción del olvido, 

La jornada inaugural 
El acto inaugural, celebrado el viernes 28 de junio, comenzó 

con la apertura de la exposición "El siglo XX en imágenes" en 
las galerías del Don Diego. Ya en el auditorio Plaza de Toros 
se celebró el acto del pregón, a cargo del veterano periodista 
Tico Medina. No acudieron la ministra Pilar del Castillo ni el 
presidente regional José Bono para recoger sus títulos de 
"Arna Mayor" y "Juan Pedro Mayor", y enviaron al subdelega
do provincial Jaime Lobo y a la consejera Carmen Valmorisco. 
Las presidentas de AFAMMER y AMFAR, Carmen Quintani
lla y Lola Merino respectivamente, recibieron la "Rosa de 
Azafrán de Oro", y el solanera Ramón López recogió su título 
de "Sembrador del Año". 

El coro de ópera Caja Sur cerró el acto con un concierto de 

una obra sólo vista en La Solana en 1988, y "la" Travesedo 
se trajo a Miguel de Alonso para hacer La del soto del 
parral. Por su parte, la compañía local ratificó su evolución. 
Que toque una orquesta profesional y el elenco se refuerce 
con voces secundarias de fuera, no le roba su condición de 
compañía local y, sin embargo, le da el plus de calidad que 
exige el escenario al que se sube. 

La asistencia de público ha sido alta en líneas generales, 
aunque no debemos olvidar la gran cantidad de entradas 
regaladas por la organización a diferentes colectivos. El 
auditorio Plaza de Toros lo permite. Noches como las del 
primer sábado y las dos representaciones profesionales, 
ayudan a entender mejor el tirón real de esta Semana de la 
Zarzuela. 

diferentes piezas de zarzuela. Apertura de la exposición "El siglo XX en imágenes". 

Dos momentos de la representación infantil de "La rosa del azafrán". 

Volvieron las .Jornadas Escolares 

125 Niños adaptaron "La rosa del azafrán" 
Unos 125 niños y niñas de los colegios 

púbEcos El Santo, Romero Peña, Sagra
do Corazón y El Humilladero, además 
del colegio privado San Luis Gonzaga, 
recuperaron este año las Jornadas Esco
lares con la puesta en escena de La rosa 
del azafrán, en una adaptación realizada 

por María José Gª-Cervigón. Los dife
rentes cuadros contaron con la participa
ción de numerosos alumnos en los prin
cipales papeles, desde Sagrario, inter
pretado por cuatro chicas, Juan Pedro y 
Catalina por cinco, al igual que Moni
quito y Custodia, mientras que CarraGuca 
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fue interpretado por tres, dos en el papel 
de Don Generoso e igual número en Do
minica, Micael y Miguel. Las 16 prepa
radoras trabajaron duro bajo la coordi
nación de María José García Cervigón y 
la ayuda especial de Tere Sánchez y 
María García Mexino. 
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Gaceta;_Sem!lna dtla Zarzuela 

La Compañía Local abrió 
con "La verbena de la Paloma" 

La primera de las representaciones de la 19ª Semana de la Zarzuela 
llegó en la noche del sábado con la puesta en escena por segunda vez por 
la Compañía Local de la obra La verbena de la Paloma y una Antología 
Lírica. La representación comenzó con la Antología Lírica, basada en 
diferentes fragmentos de La Gran Vía, El bateo, Luisa Fernanda, Los 
claveles y Maravilla. Posteriormente llegó el plato fuerte con La verbe
na de la Paloma, que contó en los principales papeles con Luis Romero 
de Ávila como Don Hilarión, Andrés Sevilla en el de Julián, el cajista de 
imprenta; María José Simón como Señá Rita, la tabernera; María José 
García Cervigón en Susana, la muchacha de 20 años; María Dolores 
López Villalta en el de la tía de Susana y Casta, Gregorio González en el Imagen de "La verbena de la Paloma". 
de Don Sebastián y María Dolores Camacho como la cantaora. 

Volvió "La parranda" 
En noche con amago de tormenta, la compañía representó de nuevo La 

parranda, que estrenaron en 1990 y que volvió tras varios años sin 
llevarla a tablas. Una obra en la que destaca su vistos.idad y coros, como 
el popular "Canto a Murcia", "Los Auroros" o "Mirándome en tus 
pupilas", entre otros. Los principales papeles los interpretaron María 
José Simón en Aurora, María José García Cervigón en Carmela, Antonia 
Verónica U riel en tía Sabelotodo, Andrés Sevilla en Miguel, Luis Rome
ro de Avila como Retrasao, Julián García Cervigón como Don Cuco, 
Gregorio Uriel como padre Vicente, Gregorio González en el señor 
Manuel, Luis Miguel Serrano en el señor Juez y Julián Romero de Ávila 
como Señor Pacorro. La compañía finalizó su trabajo el domingo 7 de "La parranda" regresó varios años después. 
julio con La rosa del azafrán ante una plaza de toros repleta de público. 

Mil personas vieron "La canción del olvido" 
Unas mil personas se dieron cita el viernes 5 de julio para asistir a la 

representación de la zarzuela La canción del olvido, y al regreso de la 
Compañía Lírica Española que dirige el veterano Antonio Amengua!, 
ausente de la Semana desde hace varios años. El público se entregó de 
principio a fin con la puesta en escena, y aplaudió en especial fragmen
tos tan célebres como la canción de Leonello, conocida popularmente 
"Junto al puente de la peña", la canción de Rosina y no digamos el 
superconocido tema "Soldado de Nápoles". La compañía echó mano 
para esta obra de voces como Carmen Iglesias en Rosina, Marta Moreno 
en Casilda, mientras que para el papel de Capitán Leonello se cuenta con 
Jorge Páez y Rafael Coloma, y el sargento Lombardi fue Antonio 
Adame. La Compañía Lírica en "La canción del olvido". 

"La del soto del parral" 
La segunda representación profesional también llevó mucho público a 

la Plaza de Toros para ver La del soto del parral, en una noche algo 
fresquita y con éxito en la puesta en escena de la compañía Musiarte 
Producciones, bajo la dirección escénica de María Dolores Travesedo, 
que esta vez no cantó. Quien sí lo hizo fue el más que conocido en La 
Solana tenor Miguel de Alonso, en el papel de Miguel, además de 
Antonio Lagar como Germán, José Luis Cancela como Romancero, 
Adolfo Aranda en Darnián, Luisi Torres como Catalina y Jesús Bisbal en 
Tío Prudencio. El público asistente aplaudió todos los números de la 
obra, romanzas, números cómicos, dúos y otros tan conocidos como el 
de "Donde estarán nuestros mozos". Musiarte representó "La del soto del parral". 
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Gaceta PALCO TAURINO -----;¡......·-------·-· ·- -

Víctor Puerto maquilló una floja corrida de feria 
Gabriel Jaime------------ - -

El descastado encierro de Gabriel Rojas acabó con las ilusio
nes de matadores y espectadores en el primer fes tejo del abono 
taurino de feria, celebrado el sábado 27 de julio. Triunfó 
Víctor Puerto con cuatro orejas ante tres cuartos de entrada, 
donde Finito de Córdoba y Eugenio de Mora (que sustituyó al 
lesionado David Fandila "El Fandi") pasaron desapercibidos 
por el mal juego de los astados. Ganado bien presentado en 
líneas generales pero con juego irregular, destacando el segun
do de la tarde que embistió con cierta alegría por an1bos 
pitones. Tomaron un puyazo medido y algunos arremetieron 
con fuerza en los petos. 

A Finito de Córdoba se le vio poco animado aunque tampoco 
tuvo suerte en el lote. A su primero lo trasteó por ambos 
pitones sin conseguir ligazón recetando tres pinchazos y media 
tendida. Silencio. En el cuarto, que daba tornillazos en el 
engaño e impasible ante la franela, optó por abreviar con dos 
pinchazos y dos descabellos. Pitos. 

El triunfador 

Víctor Puerto triunfó con un toreo de recursos y para la 
galería con amplio repertorio de vistosos pases en manoletinas, 
de rodillas y por alto que calaron entre la afición. Mejor en su 
primero que tuvo más recorrido ligando con circulares muy 
ceñidos. Dos volapiés fueron cambiados por las dos orejas de 
cada enemigo. 

Víctor Puerto 

Eugenio de Mora apechugó con un toro renqueante y sin 
fijeza, mostrándose aseado y voluntarioso, al que le propinó un De Mora en un pase de pecho no precisamente de cartel. 

estoconazo para escuchar la petición de oreja. En el último 
abrevió ante un enemigo que no quería cuentas por lo que no 
pudo hacer faena, lo que el público entendió silenciando su 
actuación. 

La terna ecuestre, la hombros? 
Todo el encierro de Lora Sangrán llegó desorejado al 

desoyadero en el festejo de rejones del domingo 28, 
donde Joao Maura, Fermín Bohórquez y Álvaro Mon
tes agradaron a la media plaza presente repartiéndose 
ocho orejas. El festejo resultó manejable para los jine
tes y vistoso para la afición en una terna que mostró sus 
dotes en la doma y con los rehiletes. El más espectacu
lar fue el jienense Álvaro Montes, con embroques tan 

inverosímiles y arriesgados como certeros. Joao Maura 
cortó oreja y oreja, Fermín Bohórquez oreja y dos 
orejas y Montes dos orejas y oreja con petición. 

El dato curioso ocurrió al finalizar el fes tejo, cuando 
se abrió la puerta grande y no había "capitalistas" que 
transportaran a los maestros en hombros. Tuvieron que 
abandonar el coso por la puerta de cuadrillas y por su 
propio pie. 

Álvaro Montes saludando al público solanera. 

Espectacular lance de la faena de Joao Maura. 
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Manuel Serrano consultará 
a las peñas para contratar 

al próximo empresario 

El concejal de festejos contará con las peñas taurinas de 
la localidad, "La Solanera" y "El Descabello", para re
dactar el pliego de condiciones del nuevo arrendamiento 
de la plaza de toros. 

Manuel Serrano busca de esta manera el apoyo de los 
peñistas y un consenso total para conseguir el mejor 
nivel en los festejos taurinos. 

El edil no ha ocultado su deseo de cambio, después de 
las fuertes polémicas surgidas con el actual empresario, 
Francisco Barba, que provocaron un mal ambiente entre 
las partes y un malestar entre la afición con la corrida 
principal de feria. 

Dejó claro que el diálogo con el actual empresario está 
roto. Por eso pedirá formalmente a la Comisión 'de Feste
jos que haya cambio de empresa la próxima adjudica
ción. 

Un joven resultó corneado en 
la suelta de vaquillas 

La tradicional suelta de vaquillas volvió a proporcionar una 
tarde de alegría, carreras y revolcones a los aficionados 
solaneros en la tarde del viernes 26 de julio, pero también dio 
un susto monumental. Uno de los primeros "valientes" que 
saltó al ruedo fue cogido y corneado por la vaquilla, teniendo 
que ser atendido en la enfermería de una herida incisa en la 
cara interna del muslo derecho, de unos seis o siete centímetros 
de trayecto. Por fortuna, el percance fue leve, según el parte 
médico. 

Instalaciones de , 

CALEFACCION 
y 

AIRE ACONDICIONADO 

C/ Soledad, 16 - Tel. y Fax: 926 63 10 67 
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(1"ceta LA GACETA DEPORTIVA 
En el último año de .losé Araque como presidente 

En busca de la categoría perdida 
El CF La Solana comienza su andadura con destino a 3ª división 

Juan Pedro Araque -----

El último proyecto José Araque solo 
tiene un destino, tercera división. Con el 
gran objetivo de recuperar la categoría, 
el CF La Solana comienza una nueva 
andadura en primera autonómica. Los 
amarillos no quieren pasar más tiempo 
en una categoría "pozo" donde entrar es 
muy fácil pero salir no lo es tanto. 

La apuesta de La Solana para la tempo
rada 2002-2003 es seria con futboli stas 
de caché reconocido y muchos de ellos 
procedentes de tercera división. El ti
món del equipo lo lleva por segundo año 
consecutivo un Lorenzo Navarro que ha 
creado libremente al equipo. La apuesta 
deportiva está basada en jugadores de la 
zona intentando formar una escuadra 
compensada en todas sus líneas donde se 
mezcle fuerza física, orden táctico y ca
lidad. El equipo presenta este año hasta 
once caras nuevas, cifra que se verá in
crementada con algún otro fichaje. Una 
de las principales novedades estará en la 
portería donde el joven Rubén, de solo 
19 años, llega a La Solana desde el Rayo 
Vallecano con todas las cartas para ha
cerse con la titularidad. Jtisto intentará 
pugnar por el puesto. La defensa ha su
frido una profunda renovación, única
mente se mantiene Plati del año pasado 
mientras Tonín, Tinajo, Álvaro, Luismi 
y Camacho se incorporan a una línea de 
cobertura con garantías. Pieza clave del 
equipo será el centro del campo donde la 
conjunción Sagra-Carmelo debe funcio
nar. Sin olvidar a un Palomera que ha 
demostrado sus ganas de jugar durante 
la pretemporada. Al margen de estos apa
recen en escena Espuña y Raúl Maroto 
que activarán las bandas, un puesto don
de Chipi también contará. En el ataque 
se apuesta por la continuidad de la pare
ja David y Dieguito que tan buenos re
sultados ha dado en ciertos momentos. 
Junto a ellos estará un joven Jaime al 
que se le ven ganas. 

Los amarillos comienzan la liga tras 
una pretemporada donde la principal con
clusión es que La Solana tendrá que cons
truir el éxito en casa. El primero de los 

Jugadores y técnico junto al presidente el día de la presentación del CF La Solana. 

El CF La Solana presenta este año hasta once caras nuevas. 

cuatro partidos disputados fue ante el 
Manzanares con motivo del XXXI "Rosa 
del Azafrán" el día de la presentación. 
Los de Loren se impusieron 2-1 conven
ciendo al personal. El equipo mostró una 
floja imagen en su visita al José Camacho 
donde caía por 1-0. Sin embargo tres 
días después los de Loren hicieron el 
mejor partido de preparación goleando 
al Villacañas 4- l . El último test lo dispu-
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taban ante el Gimnástico de Alcázar don
de perdían por 2-0. Ahora no valen ex
cusas, llega la hora de la verdad. El CF 
La Solana, consciente de sus posibilida
des, sabe que se encontrará ante un difí
cil reto. Daimiel, Manchego, Bolañego, 
Piedrabuena, sin salimos de la provincia 
hay serios oponentes. Confianza y traba
jo son ejes de cualquier objetivo. El ba
lón puede comenzar a rodar. 
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·-·-~-····~ .... ,La Gaceta D~p_ortiva _ 

Fútbol Femenino La Solana: 
Un sueño hecho realidad 

Ha habido que esperar muchos años, 
pero por fin tenemos un equipo femeni
no de fútbol 11. La próxima temporada 
nuestra localidad tendrá representación 
en la liga regional de fútbol femenino 
consiguiendo así un anhelo que parecía 
inalcanzable. El equipo, que ha estado 
entrenando todo el verano, espera con 
ansiedad su nuevo reto en competición 
federada. El trabajo y la ilusión son las 
principales bazas de una plantilla que 
intentará dejar bien alto el nombre de La 
Solana. Ángel Izquierdo se encargará de 
dirigir el timón junto a David Peinado. 
Las jugadoras, en su mayoría proceden
tes del equipo de fútbol-sala, creen que 
se adaptarán bien al nuevo deporte que 
aunque muy parecido no es igual. Sobre 
todo los aspectos tácticos y las demarca
ciones son cuestiones que Ángel ha tra
bajado con la intención de que el equipo 

El equipo se presentará en La Moheda el próximo 14 de septiembre. 

se acople bien. Es difícil hablar de obje- un maratón en el que acabaron terceras. 
tivo en la primera temporada. De mo- El 14 de septiembre se presentarán en 
mento la única pretensión es ir cono- "La Moheda" enfrentándose al Valencia 
ciendo la competición, adquirir experien- Femenino. Por su parte, la liga se inicia a 
cia y a partir de ahí se podrá pensar en principios de octubre. Esperemos que el 
otras metas. El equipo ha disputado va- gran esfuerzo de jugadoras y entrenado-
rias competiciones este verano, entre ellas res tenga su recompensa. 

La falta de jugadoras obliga a 
la desaparición del EMB La 

Solana 
Tras muchos intentos, al final no ha sido posible. La próxima 

temporada perderemos un equipo federado de gran tradición 
como el EMB La Solana femenino. Era el segundo club más 
veterano de la localidad y se había ganado a pulso un prestigio 
importante en el baloncesto regional. Su último entrenador, 
Gabriel García-Abadillo, confirmó la desaparición. Después 
de muchas temporadas al frente del banquillo y en gran parte 
de toda la burocracia, anunció que ya no es posible seguir, 
simplemente porque no hay jugadoras disponibles. El riesgo 
de desaparición no es nuevo, pero en las últimas temporadas se 
logró continuar a duras penas. La Solana era casi una excep
ción dentro de la Segunda División; la mayoría de los clubes 
han desaparecido y regresado en algunas ocasiones. 

García-Abadillo lamentó el desenlace, pero dejó la puerta 
abierta a volver en un futuro .. . siempre que hay relevo 
generacional. En cualquier caso, la página escrita por el equipo 
femenino de baloncesto ha sido brillante. Entre otras cosas, 
recibió el título de "Galán" de GACETA y dos de sus jugado
ras, Mari Díaz y Alfon Lara, fueron elegidas las mejores de la 

Dos 
imágenes 
del EMB 
femenino 
La Solana. 

división. Pero lo más importante es que todas las jugadoras, 
entrenadores y delegados han dejado atrás un trabajo siempre 
altruista y siempre modélico en pro del deporte solanero, que 
en clubes femeninos siempre resulta un poco más complicado. 
Esperemos que sólo sea un hasta luego. 

CAZADORES 
Si queréis conservar como en propia vida aquellas aves capturadas en vues

tras cacerías, os las disecarán en la calle Encomienda - 7, de La Solana. 
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Gaceta La Gaceta D~P-ortiv~ 
La entidad, que sigue creciendo, tendrá un filial en 1 ª B 

Llega la hora de la verdad 
El FS La Solana espera su dehut en 1 ªA 

Juan Pedro Araque -----

Cuando el equipo salte al Antonio Se
rrano el 28 de septiembre se estará escri
biendo una nueva página para la historia 
del deporte solanero. El FS La Solana 
habrá alcanzado un sueño que parecía 
destinado solo a unos pocos. La liga lle
ga como un dulce premio para los juga
dores que tantos años y especialmente 
en las últimas temporadas habían rozado 
con la punta de los dedos. A estas alturas 
nadie cuestiona lo justo que es tener al 
equipo entre los más grandes de Casti
lla-La Mancha de que haya sido por de
cisión federativa. 

Sin embargo las aguas todavía no cir
culan por su cauce y si no se canalizan a 
tiempo corren riesgo de desbordarse. Al 
mismo tiempo que la Federación ratifi
caba el ascenso de La Solana, la junta 
directiva firmaba la marcha de Rogelio 
Mateos. En una destitución no exenta de 
polémica el presidente José Naranjo in
dicaba que Rogelio no entraba en el nue
vo proyecto deportivo. Por su parte el 
ex-entrenador se quejaba de la escasa y 
mala argumentación de !ajunta directiva 
para su cese. 

Con el banquillo huérfano la junta di-

El FS La Solana ha comenzado los entrenamientos. 

rectiva se puso inmediatamente a buscar 
nuevo inquilino aunque los intentos no 
han dado sus frutos. En el momento de 
redactar estas líneas aún no hay nombre 
definitivo. En lo puramente deportivo es 
muy posible que en el FS La Solana se 
refuerce con tres jugadores, dos de 
Carrizosa y uno de Tomelloso, mientras 
que se mantiene el bloque del año pasa
do. El equipo comenzaba los entrena
mientos sin patrón de barco definitivo y 
disputará dos partidos en pretemporada. 
Las aspiraciones del FS La Solana pasan 
por mantener la categoría y disfrutar de 

una competición donde la rivalidad será 
enorme. 

La cantera 

La gran novedad de este año ha sido la 
creación de un filial en 1 ª B que estará 
compuesto con los jugadores proceden
tes del equipo juvenil. Lo dirigirá Ma
nuel Martínez, quien además ejercerá 
como segundo entrenador del primer 
equipo. Por su parte Agustín Araque se 
encargará de dirigir al equipo cadete que 
este año también entra en competición. 

Fútbol 

Los juveniles aspiran a todo 
Ilusión, trabajo y confianza son la base 

de un equipo juvenil que este año no 
renuncia a nada. La junta directiva ha 
apostado por Francisco Gutiérrez como 
entrenador del equipo. El valdepeñero, 
muy exigente, empezó a trabajar solo 
una semana después que la primera plan
tilla. La intención del nuevo técnico es 
que sus jugadores lleguen con rodaje 
suficiente al inicio liguero para finales 
de septiembre y principios de octubre. 
El equipo se encuentra ante el final de un 
periodo y el inicio de otro. Nueve juga
dores, Gabi, Juan, Reinoso, Leandro, 
Manolo, José Pedro, Sancho, Juanvi y 

Nete afrontan su última tempora
da con el objetivo de quedar lo 
más arriba posible. Otros inician 
se segunda año con la intención de 
mejorar los resultados de la cam
paña pasada. Por último los cade
tes son la gran apuesta de "Guti". 
En los partidos de pretemporada Buen ambiente en la pretemporada del juvenil. 

han demostrado que tienen mucho que puede ser una ventaja para los amarillos 
decir dentro de una plantilla donde la que llegarán con casi dos meses de pre-
conjunción veteranía-experiencia puede 
dar resultado. A estos hay que unir va
rios jugadores que el entrenador ha traí
do de Valdepeñas, El Viso y Almuradiel. 
El hecho de comenzar pronto a entrenar 
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paración. 
En los tres primeros partidos de pre

temporada La Solana consiguió dos vic
torias y una derrota destacando la línea 
ascendente del equipo. 
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G~ci?ta La Gaceta De ortiva 
La exhibición de trial y trialsin, gran 
novedad de una feria muy deportiva 

Más de uno se quedó boquiabierto cuando asistió en la tarde del día de Santiago a la 
exhibición de trial y trialsin que tuvo lugar en la Plaza Mayor. En un inmejorable 
marco los mejores pilotos sobre mountain-bike y motocicletas de nuestro país 
deleitaron al numeroso público con saltos, ejercicios de equilibrio, piruetas e incluso 
pruebas de habilidad con algún espontáneo de entre la muchedumbre. Esta fue la 
gran novedad de una feria que por lo demás volvió a tener ciclismo por partida doble 
con competición para cadetes y Escuela. Llamativa resultó la II Carrera de 
Automodelismo, donde se dieron cita los mejores competidores de la provincia así 
como de Albacete, Murcia y Jaén. Con menos participación que otros años se celebró 
el XII Torneo de Tenis de Mesa. Los hermanos Romero se enfrentaron en la final del 
Torneo de Tenis "Santiago y Santa Ana" con victoria final para Javier. Muy intensa 
fue la actividad para los jugadores de tángana y bolos que disputaron cuatro campeo
natos de ambas modalidades. Los pescadores, con escaso número de piezas, celebra
ron el XV Trofeo de Pesca. Por último 56 participantes se inscribieron en la 
competición de Tiro al Plato de carácter nacional, en la que Bautista Delgado 
demostró mejor puntería que sus rivales. Imagen de la exhibición en la Plaza. 

"Los Galanes" del FC 
Barcelona se impusieron en 
el IV Trofeo de la Amistad 

Las cuatro peñas futbolísticas de nues
tra localidad volvieron a reunirse en el 
Trofeo de la Amistad disputado el 29 de 
junio. Los culés se impusieron 7-2 en la 
final a los "leones" del Athletic de.Bil
bao. Madridistas y colchoneros pelearon 
por el 3º y 4º puestos, donde los meren
gues ganaron 5-2. Todos compartieron
una tarde de convivencia y amistad. 

Pedro A. Santos-Olmo, subcampeón de 
España promesa en 10.000 metros 

El atleta solanera Pedro Antonio Santos
Olmo se proclamó subcampeón de España 
Promesa en 10.000 metros el 13 de julio en 
Barakaldo. En una igualada prueba Santos
Olmo salió con mucha fuerza y tuvo la clave 
en poder mantenerse a la cabeza del grupo. 
Su marca, por debajo de los 30 minutos, 
demuestra el ritmo a que se disputó la carre
ra donde no valía perdonar. Tres semanas 
después volvía a conseguir la victoria aun
que esta vez en nuestra localidad con motivo 
de la XXIII Carrera Popular. El joven corre
dor afrontaba la carrera con mucha confianza y ganas de conseguir la viétoria por fin 
en La Solana. Tras unos primeros tramos muy igualados Pedro Antonio decidió al 
final superando al sprint al vencedor del año pasado. La prueba volvió a incluirse en 
el programa deportivo de feria optando por mantener la fecha tradicional. 

Alta participación en los cursillos de natación Milenium ganó el XvI Mm'.atón de fútbol-sala 
Más de 450 alumnos han pasado este verano por los cursillos 

de natación. 11 monitores, 3 chicas y 8 chicos, se han encarga
do de dirigir a grandes y pequeños en los meses de julio y 
agosto. Los altos beneficios terapéuticos hacen de este deporte 
ideal para su práctica. La nueva piscina climatizada permitirá 
convertir en permanente un deporte hasta ahora sólo estival. 
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La juventud pudo con la veteranía en el maratón de fútbol
sala. El Discoteca Milenium se impuso en el final 5-3 al 
Papelería Peñarroya juvenil. Cerca de 400 jugadores dieron 
colorido a un torneo donde el público volvió a disfrutar y 
abarrotó el pabellón Antonio Serrano. En los 36 partidos juga
dos se marcaron 317 goles. 
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Gacdal FOTOS DE ANTAÑO 

Estampa de otros tiempos 
A veces era la única vez que se ponían ante aquellas viejas 

cámaras fotográficas y la verdad es que las caras eran de 
seriedad y expectación, como en esta foto. 

Soldados en Badajoz 
La foto está tomada en 1944 en la Puerta del Ángel de 

Badajoz. En la misma aparecen los soldados José Tercero 
Campos, José Sánchez Manzano, Donato Sevilla Romero, 
Cruz Prieto Ruiz Peinado, Miguel Sánchez Migallón y 
Antonio Moreno Arrones Jaime. 
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De gitanillos 
El patio empedrado es el escenario en 

el que se fotografiaron este grupo de 
pequeños, ellas con sus vestidos de 
gitanillas, él con sombrero y garrota. 

Junto al sillón 
Con lorito la pequeña y fija en el 

objetivo, mientras la mayor parece 
no querer mirarlo, aunque las dos 
aparecen relajadas. 
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Carnicerías en: 
C/ Carrera, 75 -Tel.: 926 63 43 23 C/ Veredas, 22 -Tel.: 926 63 50 53 

Sala de Despiece en calle Encomienda, 6 -Tel.: 926 63 12 01 
LA SOLANA 
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1 
G~cct~ NUESTRA HISTORIA 

Desapareció hace tres décadas 

La torre del Cristo del Amor 
Paulino Sánchez Delgado 

(Cronista Oficial de la Villa) 

La ermita del Cristo del 
Amorerafundadaenelaño 1550 
por el clérigo Juan Díaz, creando 
junto a la ermita entonces bajo 
la advocación de la Concepción 
de la Virgen María o Madre de 
Dios un pequeño hospital y 
albergue de los transeúntes que 
fue evolucionando a lo largo de 
los años e incluso, ya en el siglo 
XVIII, dejó de estar dedicada a 
la Virgen para tomar la del Cristo 
del Amor, imagen principal de 
la cofradía de la Santa Vera Cruz 
que es la que mantiene en la 
actualidad la pequeña capilla que 
se construyó en los años setenta 
del pasado siglo. 

La ermita, que al igual que el 
Hospital era propiedad de las 
Monjas Dominicas de nuestra 
localidad, fue donada para que 
se estableciera en la misma un 
convento de frailes dominicos 
que nunca llegó a fundarse y 
con el paso de los años pasó a 
depender de la cofradía de la Vera Cruz, aunque fueron 
diversos los pleitos que tuvieron con las monjas por su 
posesión. 

En el libro "Historia de la Villa de La Solana", de 
Antonio Romero Velasco, se indica que la construcción de 
la torre se realizó a principios del siglo XIX, corriendo a 
cargo de Manuel Núñez de Arenas, construyéndose 
igualmente por entonces la mayor parte de las capillas que 
fueron cinco, en el lado del Evangelio dos, las de Nuestra 
Señora de la Concepción y Jesús Rescatado, y tres en el de 
la Epístola de Jesús con la Cruz a Cuestas, Virgen de la 
Soledad y Virgen del Carmen. 

Hasta la guerra civil de 1936-39 la Iglesia era la sede de 
la cofradía de la V era Cruz, desfilando desde la misma la 
procesión de la tarde del Jueves Santo. En los primeros 

· días del conflicto bélico templo y torre fueron incendiados 
y aunque después de la finalización de la guerra se 
acondicionó parte del templo el mismo se abandonó a 
principios de la década de los cincuenta. 

Desde entonces y a lo largo de casi veinte años el 
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templo permanecía cerrado, en 
espera de la restauración. Así lo 
aseguraba en julio del año 1971 
el entonces párroco de Santa 
Catalina Juan de Dios Mendoza, 
quien en la revista de feria de ese 
año publicaba un artículo en el 
que señalaba al respecto que por 
decreto del Obispado de Ciudad 
Real y con la ayuda del Mi
nisterio de la Vivienda se 
construirían una serie de vi
viendas en los solares del Cristo 
del Amor, entregándose a la 
parroquia tres viviendas. En el 
apartado "c" del acuerdo se 
indicaba que la empresa cons
tructora "adecentará la torre 
existente en el lugar, haciendo 
en la misma una pequeña capilla 
que recuerde al Cristo del 
Amor", asimismo se habla de 
ceder un pequeño despacho 
parroquial en la planta baja del 
edificio. 

Un año después comenzó a 
circular por la localidad el rumor sobre la construcción de 
un bloque de pisos en el terreno de ermita y casas de lo que 
fue hospital, derribando la torre. En las diferentes 
conversaciones se cuestionaba el derribo de la airosa torre, 
incluso quien esto escribe entregó un artículo pidiendo no 
se derribara para la revista de la feria de aquel año, pero no 
era posible su publicación porque parece que llegó tarde a 
la imprenta. 

Lo cierto es que a lo largo del mes de agosto los 
solaneras vimos cómo era derribada la torre, de la que 
pudimos captar junto a un amigo diversas imágenes, tanto 
de la torre como del interior de lo que fue templo y en cuyo 
solar se levantaba un bloque de pisos y en los bajos de la 
misma una pequeña capilla, bendecida en el año 1977. 

Ahora se cumplen treinta años, tres décadas, lo que 
hace que un buen número de solaneras no hayan conocido 
esa hermosa torre que ahora muchos recordamos con 
nostalgia. Un patrimonio que nos legaron los mayores y 
que, como otros tantos monumentos, ha sido imposible 
reservar de la piqueta destructora. 
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CARTAS AL DIRECTOR 
Sr. director: 

Por Sentencia de fecha veintisiete de mayo pasado, el Magistrado 
Juez de lo contencioso administrativo de Ciudad Real anula la parte 
esencial del Decreto del Sr. Alcalde de LA SOLANA de fecha 13-8-01, 
por el cual ordenaba que el nuevo Sargento de la Policía D. Antonio 
Ve lasco Márquez, y el Sargento Jefe Manuel Marín Rodríguez, "actúen 
y trabajen conjuntamente en la planificación, organiza-ción y dirección 
de los servicios de la policía local". 

El Magistrado considera que en el Ayuntamiento de La Solana, existe 
una única Jefatura de Policía Local y que al Jefe del Cuerpo no se le 
puede imponer restricción al-guna en el ejercicio de sus funciones de 
dirección. 

Durante la vista del juicio que se celebró el pasado 15 de mayo, la 
representación del Jefe de Policía, mantuvo la existencia de un proceso 
de acoso, que tuvo su origen en los hechos acaecidos en el mes de 
septiembre de 1999. En aquella fecha el Sargento Jefe y algunos Cabos 
y Policía presentaron al Sr. Alcalde un escrito en relación con el 
servicio a prestar en la romería de la Virgen de Peñarroya. Tal escrito 
dio origen a un expediente disciplinario que terminó con una propuesta 
de sanción por falta leve a todos los firmantes. El Sr. Alcalde a partir 
de ese momento, y según lo mantenido en el juicio por la defensa, 
decidió sustituir al Jefe de Policía "a cualquier precio" y el decreto que 
se ha anulado en su parte esencial, no es más que un eslabón más de ese 
proceso de acoso. 

Por la defensa se resaltó que el 17 de diciembre de 1999 se produce 
la propuesta de resolución del expediente disciplinario, calificando lo 
sucedido como falta leve y el 23 de diciembre del mismo año, cinco días 
después se produce una solicitud a la Diputación Provincial para que 
esta institución elabore un informe sobre la base de considerar que el 
Jefe de la Policía ... El informe, fundado enladocu-mentación incompleta 
y malin-tencionada remitida por el Alcalde, llega a la conclusión de que 
el hoy recurrente no es más que un "guardia" de la policía local de La 

¿Que no subirían los precios con el euro? 
Cuando hace unos meses, a finales del año 2001, en plena campaña 

de introducción del Euro como nueva moneda de Europa, comenzamos 
a sentimos arropados por un elemento de estabilidad casi protector, 
porque creímos lo que los entendidos en economía predecían para el 
futuro, especialmente en lo que nos afecta a los ciudadanos de a pie: que 
no perderíamos poder adquisitivo porque los precios no subirían. 

Pero, a vuelta de unos seis meses de manejar el euro en la realidad, la 
gente ya ha repetido en muchas ocasiones esta frase: "este dinero se 
gasta antes". Y tiene su sentido, porque la gente compara, entre otras 
cosas, de algo han servido las numerosas campañas informativas que 
siempre aconsejaban "antes de comprar compare los precios". 

Pues eso estamos haciendo, y nos damos cuenta de que la introducción 
del euro no ha conseguido mantener los precios. De eso nada. Al 
contrario, todo ha subido, y en muchos casos una barbaridad, casi de 
escándalo. Pero, claro, las subidas no se perciben directa y claramente 
porque aún estamos adquiriendo el hábito de "pensar en euros'', nos 
pillas por sorpresa y la comparación con la equivalencia en pesetas se 
hace muchas veces cuando ya has pagado. Es verdad. Después cuando 
ajustas en pesetas te llevas la sorpresa. 

Así nos lo contaba recientemente un consumidor, cabreado al máximo 
por lo que le pasó cuando se sentó en una terraza de verano a refrescarse 
un poquito con unos amigos. Después de tomar tres vasos de tubo de 
cerveza, cuatro copas de vino de Los Galanes, una botellita pequeña de 
agua, dos salchichas de Frankfurt y una tortilla francesa de un huevo 
(para los niños que les acompañaban) y, por último, tres tapas aparte de 
las que acompañaban a las bebidas y un plato con diez cacahuetes, el 
camarero les presentó una cuenta de 18,20 euros, que son 3.028 
pesetas. Y de momento, según nos decía, al pagar la consumición casi 
no se daba cuenta de que estaba pagando más de 3.000 pesetas. Pero 
después, cuando lo ajustaron tranquilamente, la cuenta no cuadraba por 
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Solana, al que el 11 de noviembre de 1977 se le designa para cubrir 
temporalmente el puesto de trabajo de Sargento-Jefe de la Policía 
Local, por razón de urgente e inaplazable necesidad, y hasta la 
provisión de la vacante de un modo definitivo por el correspondiente 
procedimiento legal. El Jefe de la Policía que ha recurrido ante los 
tribunales lleva desempeñando el puesto y la plaza en propiedad desde 
el mes de septiembre de 1978, como es generalmente conocido por 
todos los funcionarios y habitantes del municipio de La Solana. La 
defensa del Sr. Marín considera que dado que estamos hablando de un 
ayuntamiento y de una población donde "todo el mundo se conoce" el 
hecho de que D. Manuel Marín es el Jefe de la Policía no es ignorado 
por nadie y sólo desde una intensa mala fe, se podía discutir el cargo 
y función del recurrente. 

Según la defensa del Jefe de Policía, el acoso del Ayuntamiento y la 
firme decisión de sustituirlo en el cargo aparece con claridad en el 
acuerdo de la Comisión de Hacienda y Personal celebrada el 28 del 
mismo mes y año, donde apresuradamente se inicia la creación de una 
plaza de Suboficial que asumiría la jefatura del servicio de policía, 
noticia de la que se hizo eco la "Gaceta de La Solana", revista que edita 
el propio Ayuntamiento. La nueva Plaza creada ha sido recurrida en el 
Tribunal Superior de Justicia de Castilla La Mancha. 

Un nuevo episodio del proceso de acoso al Jefe de la Policía se ha 
producido cuando el Diario Oficial de Castilla La Mancha, ha publicado 
el nombramiento de D. Antonio Velasco Márquez, como "Sargento 
Jefe" de la Policía Local del Ayuntamiento, posiblemente por "e1rnr" 
provocado por el propio Ayuntamiento, y conforme la defensa del Jefe 
de Policía, con toda intención. 

El proceso se encuentra abierto en términos ciertamente duros, ya que 
la defensa del Jefe de Policía acusa al Alcalde de desviación de poder, 
abuso de autoridad y acoso. 

Manuel Marín Rodríguez 

ningún lado. Así que decidió reclamar en el bar, por lo menos para 
conocer los precios. Su sorpresa fue mayúscula porque el camarero le 
aclaró lo siguiente y cuadró la cuenta: 

Un tubo de cerveza (más de una caña) costaba 1,50 euros (250 ptas). 
Una copa de vino de Los Galanes costaba 1 euro (166 ptas). Una 
salchicha y medio huevo para media tortilla francesa costaban 2 euros 
(333 pesetas). Una botellita de agua costaba 1 euro (166 ptas). Además, 
las tapas separadas de la bebida debieron costar otros dos euros. 

Ante esto, el consumidor, que curiosamente había comprado muy 
recientemente 6 botellas de vino de Los Galanes en la Cooperativa de 
Santa Catalina y le habían costado algo más de 7 euros, se preguntaba 
cómo puede ser posible que 1 copa de este vino, sentado en una terraza, 
cueste casi lo mismo que una botella de 75 el. Y manifestaba que era 
abusivo amortizar la compra de seis botellas de vino con solo servir una 
a los clientes. 

Lo mismo pensaba de la botella de agua pequeña, cuando comprar 
una garrafa de cinco litros en la tienda te cuesta menos de un euro, con 
muchas marcas. Y por último, este consumidor renegaba de haber 
pagado más de dos docenas de huevos y seguro que al menos uno o dos 
botes de salchichas de Frankfurt, con el precio que pagó por la 
consumición que tomaron los "peques". 

Para evitar sorpresas parece que los consumidores tenemos que estar 
atentos, porque los precios son libres y basta que estén anunciados en 
la lista de precios de cada bar o establecimiento de hostelería. Y aunque 
no podamos reclamar por precio abusivo, sí podemos elegir con 
cautela, por ejemplo, pidiendo información antes de que nos sirvan. 

Claro, tenemos que ejercitar el "¿cuánto cuesta?" antes de pedir la 
consumición, y hacer el cálculo en pesetas para estar seguros de lo que 
vamos a pagar. No nos queda otra solución si queremos disfrutar 
gratamente el fresquito del verano. 

Oficina Municipal de Información al Consumidor 
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Cartas al Director 
Despido de un trabajador por el sr. alcalde 

"Toda persona tiene derecho, sin dis
criminación alguna, a igual salario por 
trabajo igual''. (art. 23.2 Declaración 
Universal de Derechos Humanos). 

Desde que empezó el año la noticia 
principal en las ruedas de prensa, cele
bradas después de los Plenos del Ayun
tamiento, ha sido el despido de un traba
jador por Decreto del Sr. Alcalde. 

Este trabajador en el mes de noviembre 
del año pasado presentó una Reclama
ción Previa ante el Ayuntamiento de La 
Solana por DERECHO Y CANTIDAD. 
La reclamación pedía que le fuesen re
conocidos los mismos Derechos y Cuan
tía Salarial en su Categoría que tienen 
otros trabajadores del Ayuntamiento. 

En represalia el Sr.Alcalde, en el mes 
de diciembre, a través de la Comisión de 
Hacienda y Personal, acuerda el despido 
del trabajador. 

Se celebra el juicio en el Juzgado de lo 
Social de Ciudad Real, el día 4 de febre
ro del año en curso por la Reclamación 
de DERECHO Y CANTIDAD. El juez 
desestima la demanda y absuelve al 
Ayuntamiento. El trabajador presenta un 
Recurso de Suplicación ante el Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla-La Man
cha. 

El trabajador es despedido el día 16 de 
febrero de este año (a pesar de que la 
fecha de finalización de su contrato era 
de 7 de mayo de 2002). Presentando el 
obrero demanda contra este DESPIDO 
en el Juzgado de lo Social de Ciudad 
Real, se celebra el juicio el día 22 de 
abril, declarando el juez el despido pro
cedente. El trabajador presenta igualmen
te contra esta sentencia Recurso de 
Suplicación ante el Tribunal Superior de 
Justicia. 

Cual será mi sorpresa cuando leo en 
Gaceta de La Solana nº 171 un artículo 
donde se informa que ha sido rechazado 
el recurso de "apelación" de este trabaja
dor. 

Según acabo de explicar, hay dos re
cursos de suplicación ante el Tribunal 
Superior de Justicia y todavía este Tri
bunal no se ha pronunciado en ninguno 
de ellos. 

Este obrero está luchando por su digni
dad y sus derechos. Luchando para no 
ser discriminado por la discapacidad que 
padece. Si final-mente el Tribunal Supe
rior de Justicia se pronuncia a favor del 
trabajador como resultado de los Recur
sos interpuestos, el Sr. Alcalde tendría 

que reconocer que está discriminando a 
un grupo de personas discapacitadas, 
cuyos derechos ampara la Constitución. 

Si los Jueces se pronuncian a favor del 
Sr. Alcalde, no quiere decir que éste 
tenga razón al tratar a los trabajadores 
discapacitados como obreros de segun
da categoría que realizan las mismas fun
ciones que un trabajador no discapacita
do y a cambio cobran salarios de limos
na, quiere decir que el PODER ha im
puesto sus propias leyes. 

Para terminar, refiriéndome de nuevo a 
la información aparecida en el n º. 171 de 
Gaceta de La Solana, me sorprende leer 
el nombre completo del trabajador y no 
sólo sus iniciales, teniendo en cuenta 
que no ha sido consultado para dar su 
consentimiento y más cuando los políti
cos municipales en sus ruedas de prensa 
no han pronunciado en ningún momento 
este nombre, aunque no me importa que 
aparezca mi nombre, porque no tengo 
motivos para esconderme pues lucho por 
mi Dignidad y Derechos Laborales. Tam
bién me sorprende que el periodista que 
escribe el artículo no haya verificado la 
información que ofrece, pues errores 
como éstos muestran una imagen de poca 
profesionalidad. 

Adolfo Díaz-Albo Chaparro 

Nota de la Dirección de 
GACETA 

Ante la carta más arriba publicada y 
firmada por Adolfo Díaz-Albo Chapa
rro, esta dirección desea realizar algunas 
consideraciones. En primer lugar, las dos 
informaciones publicadas por esta revis
ta en los números 169 y 171, relativas a 
su contencioso con el Ayuntamiento de 
La Solana, responden al triple criterio 
periodístico de novedad, interés e im
portancia. Por eso, y sólo por eso, salie
ron a la luz. En segundo lugar, es falso 
que el tema central en las ruedas de prensa 
haya sido siempre su caso, que si bien es 
una noticia importante, no es la más im
portante como usted da a entender. En 
nuestras dos informaciones publicadas 
recuadramos en gris la noticia relativa a 
su caso por tratarse de un hecho no habi
tual, pero nunca se le da un tratamiento 
de lid en la pirámide invertida sobre la 
información de esos plenos municipales. 
En tercer lugar, es cierto que en las rue-
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das de prensa los políticos de turno no 
mencionaron su nombre, lo cual, de en
trada, no nos impide hacerlo a nosotros; 
pero sepa usted que sí mencionaron sus 
nombres y apellidos durante el pleno, y 
todo lo que se dice en este órgano de 
decisión es público. Por último, leída y 
releída nuestra información, esta direc
ción llega a la conclusión de que es total
mente aséptica y sujeta a rigor periodís
tico. Si la justicia no ha declarada su 
despido como "improcedente", no es pro
blema de GACETA DE LA SOLANA. 

Eludimos entrar en su insinuación final 
de que, digan lo que digan los jueces, 
usted se cree en posesión de la razón. 

Señor director: 

Esta carta va dirigida a su atención. No 
es necesario que la publique si no lo 
considera oportuno, ya que el motivo 
que la provoca es un ruego para la revis
ta que V d. dirige. 

Quiero pedir a Gaceta de La Solana 
que considere la posibilidad de rendir un 
pequeño homenaje desde sus páginas a 
Dª Angelines Nieto, maestra en La Sola
na durante más de treinta años y actual
mente jubilada. Somos muchas las alum
nas que la recordamos con cariño y nos 
gustaría hacerle saber que la queremos. 

Gracias a la gentileza de "Gaceta" ella 
recibe la revista puntualmente y sería un 
hermoso vehículo para hacerle llegar 
nuestro afecto. 

Esperando que mi petición sea me
recedora de la atención que le presta le 
doy las gracias y me despido atentamen
te de Vd. 

Carmen Naranjo 

Agradecimiento 

La familia de Félix Simarro Serrano, 
que falleció el pasado 31 de julio de 
2002, queremos expresar nuestro más 
sincero agradecimiento a todas las per
sonas que decidieron acompañarnos en 
aquellos momentos tan tristes y doloro
sos para nosotros. Valga esta nota como 
sincera gratitud hacia todos. 
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COLABORACIONES 

Tomás Barrera Saavedra 
Jesús-Pascual Moreno Orozco 

Nació Tomás Barrera en La Solana el 13 de febrero de 
1870 en el seno de una familia humilde de seis hermanos. Su 
padre era carpintero y Tomás, como primogénito, estaba lla
mado, por tradición, a perpetuar el oficio. Pero tocado de la 
musa y adquiridos sus primeros rudimentos musicales con 
Diego del Rey, el organista de su pueblo, marchó "por su 
cuenta y riesgo" a Alicante, colocándose en un almacén de 
pianos, lo que le brindará la posibilidad de adquirir las prime
ras nociones de este instrumento y de violín. Más tarde un 
amigo le llevará a Madrid y lo presentará a Chapí, ganándose 
rápidamente su estima, colocándolo en la orquesta del teatro 
Apolo y recomendándolo al maestro Valentín Arín, con quien 
estudió armonía y composición. Barrera dirá mas tarde: "Chapí 
me enseñó a amar nuestro arte español como él lo sentía y yo 
procuro seguir sus huellas honrándome en llamarme su discí
pulo más modesto". 

Terminados sus estudios se dedica a componer música 
lírica y también a ganarse la vida como director. Fueron años 
nada fáciles. Sinesio Delgado, en 1905, le veía así: "Barrera 
andaba entonces por esos pueblos de Dios ganándose difícil
mente la vida al frente de la orquesta de una compañía lírica 
trashumante". 

Empieza a darse a conocer como compositor en 1900 y 
deja en su haber más de sesenta obras. Usando el símil taurino 
podemos decir que "murió matando", pues su ultima obra, 
¡Gitana de mi alma!, se estrenó en el teatro Ideal el 4 de 
noviembre de 1938, es decir, tres meses después de su muerte. 

Entre los maestros con los que trabajo más frecuentemente 
en colaboración se cuentan: Chapí, Vives, Serrano, Femández 
Caballero, J. Jiménez y sobre todo Valverde (hijo), Calleja y 
Quislant. 

Autores de libreto a los que prestó su melodía fueron, entre 
otros: Sinesio Delgado, los hermanos Serafín y Joaquín Álvarez 
Quintero, Carlos Amiches, Yackson Veyán, E. García Álvarez, 
Atanasia Melantuche, Perrín y Palacios, Muñoz Seta, Gonzalo 
Cantó, José Romeo, Miguel Mihura, López Silva, Parellada, 
etc. 

Compuso para los más variados títulos y géneros. Mencio
naré sólo algunos: 

-De costumbres madrileñas: Sandías y melones, El ciego 
del barrio, La del dos de Mayo. 

-De costumbres aragonesas: El olivar, La vara de alcalde 
(del más puro estilo verista), El maño. 

-De marcado acento andaluz: ¡Gitana de mi alma!, Piquito 
de oro. 

-De costumbres del siglo XVI: El carro de la muerte, El 
celoso extremeño (de clara ascendencia cervantina). 

-De cuento fantástico: El paraguas del abuelo, La Venus 
moderna. 

-De opereta: a) Fantástica: La manzana de oro. b) Román
tica: El sueño de Pierrot. 

-De sátira social y política: El siglo XIX, Tiempo revuelto. 
-De género humorístico: El gran Duque Simple IV, Los 

monigotes del chico, El fondo del baúl, La mujer de cartón. 
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-De revista: Las hermanas frescales, La última revista, Las 
gachís de ley. 

Como todos sus contemporáneos compuso numerosos 
cuplés y canciones. Los "cuplés del Chivirí'' de la zarzuela El 
ciego del barrio, escrita en colaboración con Penella, fueron 
repetidos hasta cuatro veces en la noche del estreno en el Gran 
Teatro (20-VI-1911). Su "Adiós Granada" de la zarzuela Emi
grantes es celebrada internacionalmente y sus Coplas de Espa
ña de la que es autor de letra y música fueron dedicadas a Tito 
Schipa, "el más flamenco de los tenores italianos". 

Puede decirse, sin temor a equivocarse, que era práctica
mente imposible no contar con él. Acogieron sus obras los 
teatros Apolo, Eslava, Zarzuela, Cómico, Martín, Novedades, 
Romea, Paraíso, Comedia, Ideal, etc. En Valencia fue aclama
da El celoso extremeño (en 1911) y en Zaragoza gozó del 
aplauso y del fervor popular La Virgen Capitana, estrenada 
allí en 1923. Tuvo éxito, pues, como compositor lírico y 
algunas de sus obras se representaron en el extranjero como La 
señora capitana, que se repuso en Méjico en 1904, y El sueño 
de Pierrot, que vio los escenarios de París, Bruselas y Ginebra. 

El estilo de Barrera fue claramente españolista e inspirado 
directamente en el folklore. A este respecto se podía leer en la 
revista Arte musical: "un entusiasmo sincero, una devoción 
especial, siente el compositor por nuestra música, por la músi
ca netamente castiza de ambiente español, de temperamento 
propio, de fragancia puramente nacional". 

No es posible terminar este breve apunte biográfico sin 
aludir a sus trabajos y relaciones con la fundación de la Socie
dad de Autores de España, más tarde SGAE (Sociedad General 
de Autores y Editores). Chapí propuso a Barrera y Quislant 
para que diesen su nombre con el fin de editar las mismas 
partituras que Florencia Fiscowich controlaba y editaba a 
nombre de la Sociedad, usando la estratagema de que las obras 
tuvieran dos autores, uno sujeto y obligado por contrato a 
Fiscowich y otro que no hubiera caído en su garlito, editándo
las cada uno en distinto lugar, mas permitiendo así a la Socie
dad hacerlo más rápidamente y controlando de este modo el 
mercado de provincias. 

Fue, precisamente, la obra de Barrera La señora capitana 
la que se eligió para dar la primera batalla y otra obra de 
Barrera, El género ínfimo, estrenada en el Apolo, contribuyó 
con su éxito a que definitivamente triunfasen la idea y la lucha. 
De esta lid quedó liberado el compositor de las casas editoria
les, logrando un nuevo hito en la sociología de la música 
española. Nada de extraño,"i:>ues, que Barrera fuese miembro 
de una de las primeras juntas de la Sociedad y luego del 
consejo de administración formado el 19 de febrero de 1932 
cuando la Sociedad de Autores Españoles se convirtió en la 
actual SGAE y, por un corto tiempo, presidente de dicha 
Sociedad. 
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Gacd.\I ~ADIO HORIZONTE 

Radio Horizonte y La Feria al Día 
Radio Horizonte volvió a realizar un 

despliegue especial para acudir a todos 
los rincones de la Feria-2002. Dos 
veteranos colaboradores de la casa 
como Alfonso Serrano y José Díaz
Cano realizaron labores de progra
mación durante las mañanas y las 
tardes de feria, mientras los cuatro 
profesionales de la emisora, Paulina 
Sánchez, Aurelio Maroto, Gabriel 

Jaime y Juan Pedro Araque, andu
vieron de allá para acá cubriendo la 
totalidad de los actos programa
dos. 

Unas veces con mayor facilidad y 
otras con menos, logramos entrevistar 
para nuestros oyentes a todos los 
protagonistas, entre ellos a los famosos 
que nos visitaron, en la mayoría de los 
casos junto a nuestros colegas de Canal 

2000 TV. Todos los testimonios los 
pudieron escuchar en los especiales 
informativos "La Feria al Día", que 
un año más hicieron un amplio repaso 
diario de lo más llamativo de nuestras 
fiestas patronales de julio. 

En esta página reservada a nuestra 
emisora municipal publicamos el 
instante gráfico de todas esas entre
vistas. 

Entrevista con Jesús Cifuentes, solista de los Celtas. Finito de Córdoba atiende a Radio Horizonte. 

Nuria Fergó derrochó simpatía. El veterano Joao Moura. 

i 
1 

Los Caños también se mostraron amables. Fermín Bohórquez. 

Álvaro Montes, satisfecho tras su actuación. 
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Atención a t'u Vista. 

:"1 
i 

C/Toledo, 27. (Pza. del Gran Teatro). 13200 MANZANARES (Ciudad Real). Tel.: 926 6111 20. 

CI Concepción, 1. 13240 lA SOLANA (Ciudad Real). Tel.: 926 63 20 26. 

CI Escuelas, 28. 13300 VALDEPEÑAS (Ciudad Real). Tel.: 926 34 73 34. 

CI Cardenal Monescillo, 10. 13250 DAIMIEL (Ciudad Real). Tel.: 926 85 34 OO. 

,..montura+ cristales blancos, Precio para la compra de dos gafas ONG: 1 de metal +1 de pasta. Pera graduación +/-6 esfera hasta 2 clllndro. Camparía véJlda hasta el 21 de Oct\Jbro. 
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... que una 

compañía 

amiga se ocupa 

de todo. 

ampliamente _ ..isted 

y toda su fam .•• d pueden encontrarse. 

OCASO le garantiza la asistencia permanente 

de sus profesionales cuando el problema surge. 

Con una simple llamada, ellos acuden, 

ayudan gestionan, acompañan, solucionan ... 

En los momentos más difíciles, 

cuando más se necesita y agradece 

que una compañía amiga se ocupa de todo. 

5lkvw1W'IM1 llJC. .?.577 .,/6. ~ ,,,.& ./.f'ef /TO&?/ --

OCASO 
C/ San Vicente de Paul, 9 · LA SOLANA · TFNO. 9i6 63 45 14 
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